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Елизавета ХРУЩЕВА 
(«КП» - Владивосток»)

Как приморские 
мастера возрождают 
русские традиции.

Дух отечественной культуры заполнил 
выставочный зал Приморского краевого 
центра народной культуры во Владиво-
стоке. Выставка «Печатные пряничные 
доски историю сохраняют и традиции 
берегут» народных мастеров Алексея 
и Натальи Герасимовых уже второй раз 
распахивает свои двери для жителей и 
гостей Владивостока. Все изделия посвя-
щены дальневосточной столице и сделаны 
вручную.
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Сезон огненных оттенков

Прямые рейсы свяжут 
города Дальнего 
Востока

«Без пряника 
куска и жизнь 
тоска»

На Дальнем 
Востоке 

продолжается 
борьба 

с природными 
пожарами

Гражданский 
министр 
на военном 
хозяйстве
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Владимир МЕРКУШЕВ

В объявлениях о приеме 
на работу или о сдаче жилья 
нередко можно наткнуться 
на пометки вроде «Для се-
мьи славян» или «Требует-
ся славянская внешность». 
Обычно в этом не усматри-
вают дискриминацию - мол, 
если для фотосъемки нужны 
люди со славянскими черта-
ми, то разве нельзя об этом 
так прямо и написать?

А вот, оказывается, нель-
зя. Согласно решению Солн-
цевского районного суда 

города Москвы это «проти-
воречит основам правопо-
рядка, нарушает интересы 
общества и государства, а 
действия лиц, разместивших 
данную информацию, явля-
ются противоправными». 
А размещение подобной 
информации является уго-
ловно наказуемым деянием. 
Статья 136 Уголовного ко-
декса РФ предусматривает 
пять лет лишения свободы 
за дискриминацию гражда-
нина из-за его пола, расы, 
национальности, языка, про-
исхождения и т. п.

В январе этого года Доро-
гомиловский райсуд также 
признал аналогичные объ-
явления в пабликах по под-
бору персонала ВКонтакте 
информацией, запрещенной 
к распространению на тер-
ритории РФ.

- Я бы посоветовал тем, 
кто дает объявления, быть 
умнее и осторожнее в фор-
мулировках, - считает адво-
кат Александр Инютин. - 
Но никто не обяжет вас 
взять на работу соискателя, 
который вам по какой-то при-
чине не подходит.

Вакансий «только для 
славян» больше не будет

ОСАГО много 
не бывает 

Владимир 
НИКОЛАЕВ

Сегодня, если ДТП 
оформляется по европро-
токолу (без участия поли-
ции), по ОСАГО можно по-
лучить максимум 100 тысяч 
рублей. Но эту сумму могут 
увеличить до 200 тысяч. За-
конопроект об этом уже 
внесен в Госдуму, и прави-
тельство его поддержало.

 Для многих водителей 
это хорошая новость. Но 

не все эксперты 
встретили ее с эн-

тузиазмом. В Россий-
ском союзе автострахов-

щиков (РСА) опасаются, что 
нововведением воспользу-
ются мошенники.

 Как именно? А вот как. 
Жулики часто направляют 
в страховую недостовер-
ные сведения об аварии. 
И получают возмещение 
за ДТП, которого на самом 
деле не было. Вот с этим 
видом мошенничества и хо-
тят усилить борьбу стра-
ховщики.

Как именно? Например, 
страховщики просят облег-
чить им доступ к данным с 
дорожных камер. А еще на-
поминают, что при оформ-
лении европротокола 
водители могут фотографи-
ровать аварии с помощью 
специальных приложений, 
которые не дают редакти-
ровать снимки. Среди них 
- «Помощник ОСАГО», «ДТП. 
Европротокол» или специ-
альный сервис в «Госуслуги.
Авто». И лимит на возмеще-
ние в этом случае вырас-
тает до 400 тысяч рублей.

Газета нашего города � 

Сергей 
Шойгу станет 
секретарем 

Совбеза, а его 
должность займет 

первый вице-премьер 
правительства 

Андрей Белоусов.

Россия открыла 
Харьковский фронт

Читайте на стр. 6 �
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Вторник
14 мая

Как освобождали поселки 
и что произойдет 
дальше в зоне СВО.

Продолжение на стр. 14 �

Ирина ВИКТОРОВА

Пока мы с вами отвлеклись 
на майские шашлыки, звезды 
тоже не скучали - разъехались 
по микроотпускам.  

И что удивительно, многие отправились 
не на тропические пляжи, а изучать соб-
ственную страну. И сделали кучу открытий. 
А кто-то даже здоровье успел поправить.
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Где звезды отдохнули:
Катя Лель 
искала 
инопланетян 
на Мальдивах
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Факты и мифы 
о климатическом 
оружии - 21:00 (мск)

И грянул снег
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Олег АДАМОВИЧ

Указ о национальном 
развитии был подписан 
сразу после инаугурации 
7 мая. Он ставит цели 
до 2030 и 2036 года.

ДЕМОГРАФИЯ
� Коэффициент рождаемости 

к 2030 году должен вырасти до 1,6, 
к 2036 году - до 1,8. И каждый год 
третьих и последующих детей долж-
но быть больше.

� Продолжительность жизни - 
78 лет к 2030 году и до 81 - к 2036-му.

� К 2030 году число граждан по-
жилого возраста и инвалидов, обе-
спеченных долговременным ухо-
дом, нужно поднять не менее чем 
до 500 тысяч человек.

ДОХОДЫ
� Уровень бедности: ниже 7% - 

к 2030 году, ниже 5% - к 2036 году. 
Среди многодетных - 12% и 8% со-
ответственно.

� МРОТ к 2030 году должен быть 
в два раза выше уровня 2023 года. 
И не меньше, чем 35 тысяч в месяц.

МОЛОДЕЖЬ
� Иностранных студентов к 

2030 году должно стать не меньше 
500 тысяч человек.

� Доля молодежи, вовлеченной в 
добровольческую и общественную де-
ятельность, не менее 45% к 2030 году.

УСЛОВИЯ ЖИЗНИ
� Улучшение качества среды для 

жизни в опорных населенных пунктах 
на 30% к 2030 году и на 60% к 2036 
году.

� Обеспечение граждан жильем об-
щей площадью не менее 33 кв. метров 
на человека к 2030 году и не менее 
38 кв. метров к 2036 году.

� К 2030 году доля федеральных до-
рог, соответствующих нормативам, - 
не менее 85%, опорной сети дорог - не 
менее 85%, дорог регионального или 
межмуниципального значения - не 
менее 60%.

СОЦИАЛКА
� К концу 2030 года завершить 

капремонт всех садов и школ, при-
знанных нуждающимися до 1 января 
2025 года.

� Не менее 1,6 миллиона домовла-
дений к 2030 году должны быть под-
ключены к газу, к 2036 году - не менее 
3 миллионов домовладений.

МУСОР
� Весь коммунальный мусор дол-

жен сортироваться к 2030 году, мак-
симум 50% отходов - захораниваться. 
Вовлечен в хозяйственный оборот - 
не менее 25%.

� Сброс в систему Байкала неочи-
щенных стоков должен быть в два 
раза сокращен к 2036-му.

ЭКОНОМИКА
� В 2030 году Россия должна вой-

ти в число 25 ведущих стран мира по 
показателю плотности роботизации.

� К 2030 году доля импорта в струк-
туре ВВП - не больше 17%.

� Прирост экспорта несырьевых 
неэнергетических товаров - мини-
мум на две третьих от показателей 
2023 года.

ТЕХНОЛОГИИ
� К 2030 году Россия должна войти 

в 10 ведущих стран мира по объему 
научных исследований и разработок.

� Обеспечить технологическую не-
зависимость и новые рынки по:
� биоэкономике; 
� сбережению здоровья граждан; 
� продовольственной безопасности; 
� авиабеспилотникам;
�  средствам производства и автома-

тизации; 
� экономике данных и цифровой 
трансформации; 
� искусственному интеллекту; 
� новым материалам и химии; 
� космическим технологиям;
� новым энергетическим техноло-
гиям.

Картина дня: в верхах

У президента нет ни выходных, ни праздников. 
Уже 11 мая он принял в Кремле гендиректора 
«Ростеха» Сергея Чемезова (на фото - сле-
ва) и и. о. вице-премьера и главы Мин-
промторга Дениса Мантурова (уже после 
этой встречи Мантуров стал кандидатом на пост 
первого вице-премьера, т. е. фактически полу-
чил повышение, подробнее > стр. 3). Темой 
встречи стало выполнение гособоронзаказа. 

«Знаю, что многое сделано, налажено, все 
функционирует, но есть и вопросы, которые 
требуют особого внимания»,  - начал беседу 
президент. После чего камеры выключились и 
начался конфиденциальный разговор.

Президент назвал задачи 
России на ближайшие 12 лет

 � НАЗНАЧЕНИЕ

Елена КРИВЯКИНА

Михаил Мишустин идет 
на второй премьерский 
срок. В выходные 
он приехал в Госдуму 
и рассказал, над чем 
будет работать новый 
состав Кабмина.

Интересный факт: впервые в 
истории России имя кандидата 
на пост главы правительства вла-
сти назвали… через соцсети. В 
5 утра 10 мая в телеграм-канале 
спикера Госдумы Вячеслава 
Володина появилось сообще-
ние: президент внес на утверж-
дение в парламент кандидатуру 
Михаила Мишустина. Напом-
ним, впервые Мишустин возгла-
вил Кабмин в январе 2020 года.

Интрига с кандидатурой пре-
мьера сохранялась с 7 мая, ког-
да в Кремле прошла инаугурация 
Владимира Путина. После это-
го правительство по закону сло-
жило с себя полномочия, и все 
министры и сам премьер обрели 
приставку и. о. до утверждения 
нового состава.

10 мая Мишустин приехал в 

Госдуму. Выступил перед депу-
татами, ответил на их вопросы, 
а затем думцы голосовали за 
кандидатуру нового премьера.

В своей речи Михаил Мишу-
стин обозначил шесть главных 
направлений работы правитель-
ства в случае утверждения его 
кандидатуры.

1РАЗВИТИЕ 
ЭКОНОМИКИ

- Необходимо развернуть но-
вую модель экономического ро-
ста, о чем говорил недавно глава 
государства на встрече с круп-
ным бизнесом. Как планируем 
действовать? Прежде всего - че-
рез дальнейшее формирование 
экономики предложения, созда-
ние условий для открытия новых 
предприятий, - сказал Мишустин.

Объем промышленного произ-
водства предстоит нарастить на 
десятки процентов. Для этого 
потребуются дополнительные 
инвестиции.

- И мы рассчитываем, что не 
только государство, но и ответ-
ственный бизнес будет этому 
способствовать, - сказал Мишу-
стин. И пообещал, что власти не 

будут ограничивать работу рос-
сийских компаний на внешних 
рынках. А те зарубежные компа-
нии, которые и дальше захотят 
работать в России или придут 
с новыми проектами, смогут их 
реализовать.

2 УКРЕПЛЕНИЕ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 
СУВЕРЕНИТЕТА

Мишустин рассказал, что 
правительство заканчивает 
формирование проектов тех-
нологического суверенитета, 
предварительно их будет де-
вять. Доля отечественных вы-
сокотехнологичных товаров и 
услуг вырастет в полтора раза 
за шесть лет.

3ЦИФРОВАЯ 
ТРАНСФОРМАЦИЯ

Цифровизация - одна из глав-
ных задач, которые Мишустин 
ставил перед своим правитель-
ством еще четыре года назад. 
Автоматическое начисление по-
собий, государственные услуги 
в несколько кликов, оформле-
ние налоговых вычетов онлайн 
и многое другое - все это и есть 

наша цифровая трансформация. 
Которая будет продолжаться.

4НАРОДО-
СБЕРЕЖЕНИЕ

Один из главных приоритетов - 
поддержка семей с детьми. Речь, 
по словам Мишустина, идет о 
24 млн российских семей, где 
воспитываются 30 млн детей.

Мишустин напомнил, что будет 
запущен новый национальный 
проект «Семья», а программа 
материнского капитала будет 
продлена до конца десятилетия.

Также Мишустин отметил, что 
забота о здоровье, прохождение 
диспансеризации и регулярные 
занятия спортом должны стать 
нормой для россиян всех возрас-
тов. По его словам, в ближайшие 
шесть лет предстоит полностью 
модернизировать первичное зве-
но здравоохранения (поликлини-
ки, акушерские пункты, каби-
неты врачей общей практики и 
т. д. - Ред.).

5 ПОВЫШЕНИЕ 
БЛАГОСОСТОЯНИЯ 
И ДОХОДОВ ГРАЖДАН

Мишустин напомнил, что пре-

зидент поставил задачу снизить 
уровень бедности в стране. До 
конца года правительство плани-
рует завершить работу по фор-
мированию реестра граждан, 
которым положены льготы.

А еще в России будет сфор-
мирована новая модель оплаты 
труда бюджетников.

- Врачи, учителя, другие со-
трудники социальной сферы, 
медицины, образования, куль-
туры и науки должны получать 
достойное вознаграждение за 
труд, - сказал Мишустин.

Высокие зарплаты не берутся 
с потолка, для этого необходим 
рост экономики. Мишустин отме-
тил, что растет спрос на рабочие 
профессии, нужно подготовить 
более 1 млн специалистов.

6 СБАЛАНСИРОВАННОЕ 
РАЗВИТИЕ РЕГИОНОВ

Мишустин отметил, что важно 
обеспечить экономическую са-
мостоятельность регионов:

- Дать регионам надежные 
инструменты для улучшения ка-
чества жизни людей, запуска 
востребованных инициатив в со-
циальной и других сферах.
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Шесть главных целей нового правительства

МАЙСКИЕ УКАЗЫ



3Россия
www.kp.ru

 16.05.2024 

Вице-премьер по транспорту: 
Виталий САВЕЛЬЕВ

Прежнее место работы: министр транспорта.
Савельев родился в Ташкенте 18 января 1954 года. Окончил 

механико-машиностроительный факультет Ленинградского поли-
теха, позже получил второе высшее образование на факультете 
организаторов промышленного производства в Ленинградском 
инженерно-экономическом институте.

После института устроился на работу на Саяно-Шушенскую ГЭС 
инженером-наладчиком. Затем работал в руководстве коммерче-
ских и государственных компаний (банк «Россия», Газпром и т. д.).

В 2009 году Савельев стал гендиректором «Аэрофлота» и вошел 
в совет директоров. В ноябре 2020 года назначен на должность 
министра транспорта.

- Виталий Савельев досконально знает отрасль, обладает не-
обходимым опытом и управленческим потенциалом для решения 
стоящих на повестке задач по развитию транспорта, налаживанию 
новых логистических коридоров и реализации крупных проектов в 
этой значимой сфере. В должности министра он обеспечил устойчи-
вость вверенной отрасли перед западными санкциями и продолжит 
эффективно работать на новом посту, - уверен Борис Беляков.

Картина дня: раздача портфелей

Ваш наказ Кабмину?
Екатерина ГАМОВА, двукратная чемпионка 
мира по волейболу:

- Главное, чтобы людям жилось хорошо и было всегда ком-
фортно. Надеюсь, именно к этому будет стремиться новый 
Кабинет министров. А если говорить о спорте, у нас будет 
новый министр - Михаил Дегтярёв… У меня одно пожелание - 
чтобы наш спорт вернулся на международную арену. Нужно 
использовать все рычаги, все возможности…

Анатолий КУЛИКОВ, бывший вице-премьер, 
экс-глава МВД, генерал армии:

- Я бы рекомендовал правительству подготовить новую кон-
цепцию экономического развития страны. Уже совершенно 
понятно, что в экономике должно быть разумное сочетание 
рынка и плана. Чтобы бюджетообразующие отрасли находи-
лись под контролем государства. Я не говорю, что полностью, 
но контрольный пакет или золотая акция. Тогда прибыль 
пойдет на бесплатное образование детям, на оборону, на 
социальные выплаты…

Сергей КУЗНЕЦОВ (позывной «Бродяга»), 
сапер, Донецк:

- Это здорово, что наш оборонпром производит уникальный 
дрон-детектор серии «Булат». Желательно, чтобы они были 
буквально в каждом взводе. И еще нам нужны системы за-
щиты бронетехники от дронов ВСУ - на каждую единицу. Тогда 
дела на передовой пойдут еще активнее.

Дмитрий ПУЧКОВ, переводчик, блогер:
- Перво-наперво - победить. А для этого надо усиливать во-

енное производство и крепить науку, которая работает на 
армию. Без современных средств противостояния чужому 
оружию не победить. Это важнее всего.

Владимир БУРМАТОВ, депутат Госдумы:
- Наш Комитет по экологии встречался с кандидатами на 

пост вице-премьера и министра природных ресурсов. От 
нас наказ один: чтобы приоритетное внимание уделялось 
качеству окружающей среды  - воздух, вода, почва… При-
мер неблагополучных по экологии городов показывает, что 
даже обеспеченные граждане уезжают. Нос и глаза людям 
не соврут.

Геннадий ОНИЩЕНКО, академик РАН:
- Первое - создать надежный задел для выполнения всех 

поручений, которые даны указом президента. Еще - быть 
последовательным, предсказуемым. И никаких неожиданно-
стей. Все должно идти в соответствии с теми направлениями, 
целями и задачами, которые сегодня стоят перед страной.

Светлана БОРОВКОВА, бухгалтер, Муром:
- Я бы хотела, чтобы новое правительство было более 

открытым и объясняло свои шаги. И надо приостановить 
оптимизацию и объединение медучреждений. Мы «на зем-
ле» знаем, к каким сложностям это приводит. Ничего хо-
рошего...

Мария, читательница сайта KP.RU, Оренбург:
- Эй, правительство! Сделай так, чтобы цены не ползли 

дальше вверх!
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Елена КРИВЯКИНА, 
Сергей СЕМУШКИН, 
Евгений ОРЛОВ

Радикальных изме-
нений не будет - толь-
ко точечные переста-
новки. Такой вывод 
можно сделать, даже 
бегло проглядев спи-
сок министров и вице-
премьеров, которые 
могут войти в состав 
нового правительства.

Итак, Мишустин 
внес на рассмотрение 
Госдумы предложения 
по составу нового Каб-
мина (за исключени-
ем глав МИДа, МВД, 
МЧС, Минобороны 

и Минюста, которых 
после консультаций с 
Совфедом назначает 
президент). 

В понедельник де-
путаты голосуют по 
кандидатурам вице-
премьеров, а во втор-
ник - министров.

Кстати, количество 
министерств в новом 
правительстве оста-

ется прежним - 21. У 
премьер-министра бу-
дет десять заместите-
лей, в том числе один 
первый зам.

Что касается персо-
налий, то в большин-
стве своем Кабмин 
сохранит прежний 
состав. При этом не-
которые члены преж-
него правительства 

пошли на повышение. 
А еще Кабмин попол-
нит свои ряды с помо-
щью губернаторского 
корпуса: сразу четыре 
главы регионов могут 
получить министер-
ские портфели!

Рассказываем о пе-
рестановках и новых 
лицах в правитель-
стве.

Первый вице-премьер: 
Денис МАНТУРОВ

 Прежнее место работы: 
вице-премьер, 
глава Минпромторга.
Денис Мантуров родился 23 февраля 

1969 года в Мурманске. Окончил социо-
логический факультет МГУ им. М. В. Ло-
моносова, аспирантуру МГУ и Академию 
госслужбы при Президенте РФ.

До прихода в правительство работал в 
разных компаниях, в основном связанных 
с промышленностью. В 2007 году назна-
чен заместителем министра промышлен-
ности и энергетики России. В 2008-м Мин-
промэнерго упразднили и Мантуров стал 
замминистра промышленности и торговли, 
а в 2012 году - министром. В 2022 году 
занял пост вице-премьера, оставаясь при 
этом главой Минпромторга.

- Повышение статуса вице-премьера, ку-
рирующего промышленность, обусловлено 
важностью обеспечения технологического 
лидерства, о чем говорится в новом май-
ском указе, подписанном президентом. 
Именно технологическое лидерство во всех 
направлениях, будь то самолетостроение, 
обрабатывающая промышленность, станко-
строение, радиоэлектроника, ВПК, способ-
но стать мощным драйвером (ускорителем 
роста. - Ред.) развития экономики, - пояс-
нил пресс-секретарь председателя прави-
тельства Борис Беляков.

- Повышение Мантурова говорит о том, 
что деятельность Минпромторга оценива-
ется очень высоко. И что в стране делает-
ся ставка на ускорение промышленного 
развития, параллельного импорта, даль-
нейшее развитие военно-промышленного 
комплекса. Это позитивная история, - про-
комментировал новость в эфире Радио 
«Комсомольская правда» политолог Ни-
кита Ляховецкий.
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Виталий Савельев долго возглавлял 
крупнейшую российскую авиакомпанию, 

а затем - Министерство транспорта. 
Теперь он продолжит курировать эту сферу, 

но уже в статусе вице-премьера.

Премьера 
вице-премьеров

Все перестановки и новые лица в правительстве.

 Прежнее место работы: 
министр сельского хозяйства.

Родился 13 октября 1977 года. Окон-
чил Государственный университет 

управления по специальности «ме-
неджмент», позже - Академию ФСБ. 
Доктор экономических наук.

В 1999  - 2002 годах работал 
в Минтрансе, затем  - в руковод-
стве ВТБ и Россельхозбанка, где 

был председателем правления. В 
2018 году назначен министром 

сельского хозяйства.
- Вполне логично, что Дми-

трия Патрушева назначили 
вице-премьером. Под его ру-
ководством сельское хозяй-

ство совершило большой рывок вперед. Из отрасли, 
которую многие называли «бездонной бочкой», мы 
стали локомотивом экономики. Результат не только 
в цифрах - он на полках магазинов, практически вся 
продукция наша, отечественная. 

За последние годы произошел взрывной рост по 
всем направлениям, мы стали мировыми лидерами по 
экспорту зерна. Одно из главных достижений Патру-
шева - он «протащил» льготные кредиты для крестьян, 
за что мы ему благодарны. 

Когда Дмитрий Николаевич возглавил Минсельхоз, 
мы все шутили, что наконец-то пришла команда, ко-
торая читала учебники экономики,  - комментирует 
глава Ассоциации «Народный фермер», известный 
сыровар Олег Сирота.

Продолжение > стр 4. 

Вице-премьер по аграрному комплексу и экологии: Дмитрий ПАТРУШЕВ

ЗАМЕСТИТЕЛИ МИШУСТИНА
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Министр 
промышленности 
и торговли: 
Антон Алиханов

Прежнее место рабо-
ты: губернатор Калинин-
градской области.

Родился 17 сентября 1986 года в Сухуми. 
Окончил Всероссийскую государственную на-
логовую академию Минфина по специально-
стям «финансы и кредит» и «юриспруденция». 
Кандидат экономических наук.

После вуза Алиханов работал в Минюсте, 
с 2013 года  - в Минпромторге. В 2015 году 
назначен заместителем председателя прави-
тельства Калининградской области. В 2016 
году стал врио губернатора Калининградской 
области. На тот момент ему было 30 лет, он 
стал самым молодым главой региона. В 2017 
году Алиханов избран губернатором Калинин-
градской области, в 2022-м вновь победил на 
выборах.

- В назначении Алиханова я вижу усиление 
линии Минпромторга, - комментирует Никита 
Ляховецкий. - Алиханов - успешный и молодой 
губернатор, на федеральном уровне о нем все 
отзываются максимально позитивно.

Министр 
сельского 
хозяйства: 
Оксана Лут

Прежнее место рабо-
ты: первый зам. мини-
стра сельского хозяй-
ства.

Оксана Лут родилась 25 
февраля 1979 года в Мо-

скве. Окончила Финансовую академию при 
Правительстве РФ. В 1999 - 2018 годах ра-
ботала в различных банках и госкомпаниях.

В 2018 году стала заместителем министра 
сельского хозяйства РФ, с декабря 2021 года 
была назначена первым замом.

- Про деятельность Оксаны Николаевны знаю 
не понаслышке - именно она отвечала в мини-
стерстве за блок развития малого сельхоз-
бизнеса, фермерства, за развитие сельских 
территорий,  - говорит глава ассоциации «На-
родный фермер» Олег Сирота. - В последние 
годы мы провели немало совместных рабочих 
встреч и форумов. Это человек феноменальной 
работоспособности, прекрасно погруженный в 
непростые тонкости сельского хозяйства, а вме-
сте с тем - человек очень требовательный. При 
этом все знают: она держит свое слово. Если 

ты ее убедил, она с этим согласилась и сказала, 
что сделает, значит, можно быть уверенным, 
что действительно сделает. Мы, колхозники, 
это ценим. Помним, как она здорово помогала 
нам во время пандемии. Оксана Николаевна 
помогала оказывать помощь коллегам после 
стихийных бедствий, гранты для фермеров при 
ней выросли до 7 млн рублей. С ее помощью 
была принята программа по кооперации, и те-
перь у нас есть кооперативы, которые продают 
в сети по 500 тысяч тонн овощей.

Министр спорта: 
Михаил Дегтярев

Прежнее место работы: 
губернатор Хабаровского 
края.

Родился 10 июля 1981 
года в Куйбышеве (ныне Са-
мара). Окончил Самарский 
международный аэрокосми-
ческий лицей и Самарский го-

сударственный аэрокосмический университет, 
получив специальности инженера, менеджера 
и переводчика. Кандидат юридических наук.

В возрасте 22 лет был избран депутатом 
Самарской гордумы. Дважды избирался де-
путатом Госдумы, где возглавлял Комитет по 
физической культуре, спорту, туризму и делам 
молодежи. В 2020 году стал губернатором 
Хабаровской области.

- Немаловажно, что он является мастером 
спорта по фехтованию, призером всероссий-
ских и международных соревнований, - сообщил 
Борис Беляков.

Министр 
энергетики: 
Сергей Цивилев

Прежнее место работы: 
губернатор Кемеровской 
области.

Родился в 1961 году в 
Жданове Донецкой области 
(ныне Мариуполь). В 1983 
году окончил Черноморское 

высшее военно-морское училище по специаль-
ности «вооружение кораблей».

В 2012 - 2013 годах - зампредседателя со-
вета директоров компании «Колмар» (добыча 
и переработка угля). 

Позже стал гендиректором этой компании. 
В 2018 году возглавил Кемеровскую область.

- Многолетний опыт на посту руководителя 
крупнейшего российского угледобывающего 
региона, а также работа на федеральном уров-

не в президиуме Госсовета РФ и в качестве 
председателя комиссии Госсовета России по 
направлению «Энергетика» дают основания 
полагать, что Сергей Цивилев обеспечит даль-
нейшее развитие важной для страны отрасли, - 
говорит Борис Беляков.

Министр 
транспорта: 
Роман Старовойт

Прежнее место работы: 
губернатор Курской обла-
сти.

Старовойт родился 20 янва-
ря 1972 года в Курске. Окон-
чил Балтийский государствен-
ный технический университет, 

специальность «импульсные тепловые машины». 
После вуза работал в частном бизнесе.

Карьеру госслужащего начинал в правитель-
стве Санкт-Петербурга  - в 2005 году занял 
должность начальника отдела по работе с инве-
сторами управления инвестиционных проектов. 
В 2012 - 2018 годах руководил Росавтодором. 
В 2018 году назначен врио губернатора Кур-
ской области, в 2019-м стал главой региона.

- Роман Старовойт знает отрасль изнутри. 
Кроме того, он имеет большой политический 
и управленческий опыт, который будет полезен 
в работе на посту главы одного из ключевых 
министерств, - поясняет Борис Беляков. 

Премьера вице-премьеров и министров

Вице-премьеры, кото-
рые сохранят свои посты, 
если Госдума их утвердит.

Татьяна Голикова. Кури-
рует деятельность Минздра-
ва, Минтруда, Минкультуры. 
Также в сферу ее ответствен-
ности войдет Федеральное 
агентство по делам нацио-
нальностей.

Дмитрий Григоренко. 
Отвечает за финансовую и 
контрольно-надзорную сфе-
ры. Кроме того, предлагается 
передать ему вопросы циф-
рового развития и связи, а 
также антимонопольную по-
литику.

Александр Новак. Заведу-
ет топливно-энергетическим 
комплексом, а теперь будет 
курировать еще и экономику.

Алексей Оверчук. Кури-
рует внешнеполитическую 
деятельность, сотрудниче-
ство с международными ор-
ганизациями и т. д.

Юрий Трутнев. Отвечает 
за развитие Дальнего Вос-
тока, является полномочным 
представителем президента в 
Дальневосточном федераль-
ном округе.

Марат Хуснуллин. В его 
ведении - жилищные вопросы, 
ипотечная политика, недви-
жимость, автодороги и т. д.

Дмитрий Чернышенко. 
Курирует госпрограммы «Раз-
витие туризма», «Развитие 
физкультуры и спорта», нац-
проект «Демография» и т. д.

 
СМОТРИТЕ, 
КТО УШЕЛ

Вице-премьер Виктория 
Абрамченко уходит на но-
вую работу (куда - пока 
нет данных). В ее ведении 
были вопросы экологии, 
сельского и лесного хозяй-
ства, природопользования 
и т. д.

ЗНАКОМЫЕ 
ВСЕ ЛИЦА

Окончание. 
Начало < стр. 2 - 3.

НОВОБРАНЦЫ

СТАРОЖИЛЫ
Эти министры 
могут сохранить 
свои должности
Антон Котяков, Минтруд
Александр Козлов, Минприроды
Сергей Кравцов, Минпросвещения
Ольга Любимова, Минкультуры
Максим Решетников, 
Минэкономразвития
Антон Силуанов, Минфин
Михаил Мурашко, Минздрав
Ирек Файзуллин, Минстрой
Валерий Фальков, Минобрнауки
Алексей Чекунков, 
Минвостокразвития
Максут Шадаев, Минцифры

 
СМОТРИТЕ, КТО УШЕЛ

Олега Матыцина, ранее занимавшего 
пост министра спорта, не оказалось в чис-
ле «новых» министров и вице-премьеров.
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Валентин АЛФИМОВ, 
Александр БОЙКО

Что нужно знать о кандидате 
на должность министра обороны.

До последнего времени Андрей Рэмович 
был первым вице-премьером в правительстве 
Мишустина. А каков его путь в политику?

Главное, это то, что Андрей Белоусов - эко-
номист до мозга костей.

Он родился в Москве 17 марта 1959 года 
в семье знаменитого советского экономи-
ста Рэма Белоусова. В 1981 году с от-
личием окончил экономический факультет 
МГУ им. М. В. Ломоносова по специальности 
«экономическая кибернетика».

По окончании института поступил на работу 
в Центральный экономико-математический ин-
ститут (ЦЭМИ) АН СССР. Главной его задачей 
было экономическое прогнозирование.

В 1999-м Белоусов вошел в состав коллегии 
Минэкономики, где был консультантом премье-
ров Примакова, Степашина, Касьянова и 
Фрадкова.

В 2000 году параллельно с работой на прави-
тельство основал Центр макроэкономического 
анализа и краткосрочного прогнозирования, 
работая в котором спрогнозировал мировой 
экономический кризис 2008 года и спад эко-
номики в 2011 - 2012 годах.

В 2006 году Герман Греф приглашает его 
замом министра экономического развития. А 
через два года  премьер Владимир Путин назна-
чает его директором департамента экономики 
и финансов аппарата правительства.

В мае 2012 года Белоусов становится ми-
нистром экономического развития России в 
правительстве Медведева, а уже через год 
переходит на должность помощника президен-
та по экономическим вопросам.

В январе 2020 года Андрей Белоусов по 
приглашению нового премьера Михаила Ми-
шустина стал его первым замом.

Интересный факт: Белоусов был и премьером 
страны. Правда с приставкой и. о. Это было с 
30 апреля по 19 мая 2020 года, когда Мишу-
стин ушел на больничный из-за коронавируса.

Экономист 
с военными 
корнями

Александр ГАМОВ

В Кремле объяснили 
выдвижение Андрея 
Белоусова на пост 
министра обороны.

Предложенная президентом 
кандидатура Андрея Белоусо-
ва на должность министра 
обороны вызвала удивление 
среди и специалистов, и сто-
ронних наблюдателей. Поэто-
му Кремль в воскресенье про-
вел специальный брифинг, где 
пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков объяснил ре-
шение главы государства: 

- Бюджет силового блока 
еще недавно был в районе 
3%, но в самое последнее 
время он вырос до 6,7%. Это 
не критическая цифра, но 
мы постепенно приближаем-
ся к ситуации середины 80-х 
годов, когда доля расходов 
была 7,4%. 

Очень важно вписать эко-
номику силового блока в эко-
номику страны. Естественно, 
что на нынешнем этапе пре-
зидент принял решение, что-
бы  Министерство обороны 

возглавил гражданский че-
ловек.

Он весьма успешно возглав-
лял и Минэкономразвития, был 
помощником президента по 
экономическим вопросам. И 
в предыдущем Кабинете был 
первым зампредседателя.

Министерство обороны 
должно быть открыто для 
инноваций, передовых идей, 
экономической конкуренто-
способности. 

Военная составляющая всег-
да была прерогативой началь-

ника Генштаба. Он продолжит 
свою деятельность, здесь из-
менений пока нет.

Что касается Сергея Шой-
гу, он назначен секретарем 
Совбеза. И будет одновремен-
но зампрезидента в комиссии 
по военно-промышленному 
комплексу. Он прекрасно зна-
ет темпы производства по кон-
кретным предприятиям, часто 
посещает их.

Из Министерства обороны 
выводится Федеральная служ-
ба по военно-техническому 
сотрудничеству. Ее рабо-
ту также возглавит Сергей 
Шойгу.

Виктор БАРАНЕЦ

1.  ПОЧЕМУ ПУТИН 
ОСТАНОВИЛ СВОЙ ВЫБОР 
ИМЕННО НА НЕМ?

Путин давно знает Белоусова, 
много лет видел его в работе и в 
правительстве, и в администрации 
президента, и в должности своего 
помощника по экономике. Многие 
его идеи и предложения были реа-
лизованы. За глаза многие в прави-
тельстве называли его «головастым 
стратегом».

А еще знающие люди говорят, что 
у Белоусова есть особое чутье на все 
новое, что требует от исполнитель-
ной власти время. И тут стоит об-
ратить особое внимание на слова 
пресс-секретаря президента Дми-
трия Пескова о том, что Министер-
ство обороны должно стать более 
открытым для инноваций и передо-
вых идей - явный намек, что наше 
военное ведомство, к сожалению, 
порой запаздывало с «открытием 
дверей» передовым идеям, связан-
ным, скажем, с массовым произ-
водством ударных беспилотников и 
средств борьбы с вражескими дро-
нами (включая и морские). И нам 
пришлось в авральном порядке на-
гонять после начала специальной 
военной операции.

А еще экономист Белоусов хорошо 
знает нашу промышленность, что 
наверняка позволит ему навести бо-
лее прочные «мосты» Минобороны 
и ВПК. Это очень важно.

Экономист Белоусов умеет хоро-
шо считать государственные деньги 
(он работал над госбюджетами по-
следних лет). А траты у Мин обороны 
предстоят большие: наша армия в 
2026 году должна стать полутора-
миллионной, нужно сформировать 
новые корпуса и дивизии, увеличить 
количество контрактников, дать жи-
лье десяткам тысяч уволенных, за-
купать новое оружие и технику… И 
все расходы на это обязан держать 
под строгим присмотром человек, 
глубоко понимающий экономику 
и бюджетную политику. Тот, кому 
абсолютно доверяет Кремль.

Наверняка Путин учитывал все 
это. К тому же Белоусов давно счи-
тается одним из самых преданных 
президенту людей.

2.  КАК ГРАЖДАНСКИЙ 
МОЖЕТ СТОЯТЬ 
ВО ГЛАВЕ МИНОБОРОНЫ?

Давно бытует мнение, что во главе 
Вооруженных сил обязательно дол-
жен быть много послуживший чело-
век в мундире. Это заблуждение. За 
всю историю нашей армии - будь она 
царской, императорской, Красной, 
Советской или Российской, ее не 
раз возглавляли сугубо цивильные 
люди (военными министрами ста-
новились депутаты Думы, юристы и 
даже журналисты). И большинство 
из них были весьма успешны. По-
жалуй, лишь налоговика Сердюкова 
можно считать не самой удачной 
кандидатурой.

А посмотрите на мировой опыт: 
сегодня многие иностранные армии 
возглавляют сугубо гражданские лю-
ди (среди них наберется и под дю-
жину женщин). И справляются. Тут 
важна прежде всего умная голова на 
шее, а не наличие погон на плечах.

И, пожалуй, самое важное: ми-
нистр обороны - это прежде все-
го политико-административная, а 
не чисто военная должность. Под-
держивать контакты с властью и 
военно-промышленным комплек-
сом, «выколачивать» деньги для 
армии, решать ее социальные про-
блемы, обеспечивать ее одежкой-
кормежкой, - это лишь малая часть 
обязанностей министра.

Оперативным же управлением 
войсками, стратегией и тактиками, 
планами операций и учениям за-
нимается Генштаб. И во главе его 
обязательно должен быть матерый 
вояка-профессионал. Такой, как 
генерал армии Валерий Герасимов, 
прошедший все должности - от ко-
мандира взвода. Кстати, Герасимов 
остается на своем посту.

3.  ЧТО ГОВОРЯТ 
О БЕЛОУСОВЕ ЗНАЮЩИЕ 
ЕГО ЛЮДИ?

Прежде всего говорят, что это 
очень скромный, интеллигентный, 
умный и порядочный человек. А 
еще, что он «насквозь государствен-
ник». Ходят слухи, что он одним из 
первых выдвинул идею возвращать 
государству незаконно приватизи-
рованные или умышленно обан-
кроченные предприятия (включая 
и военные).

А еще поговаривают, что «с при-
ходом Белоусова Минобороны ждет 
экономический аудит и превраще-
ние в финансово-эффективное ве-
домство».

Говорят, что Белоусов - еще и 
глубоко воцерковленный право-
славный человек. По крайней мере 
известно, что церковные иерархи го-
рячо благодарили Андрея Рэмовича 
за помощь, например Саровской и 
Дивеевской обителям.
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Сергей Шойгу и Андрей Белоусов хорошо знакомы - 
они часто встречались на совещаниях, в том числе 

и по военно-промышленным вопросам. 

Должен навести 
порядок 
с деньгами 
и передовым 
оружием

Почему именно он?

 � ИЗ ДОСЬЕ «КП»Военный обозреватель 
«Комсомолки» ответил 
на самые частые 
вопросы по кандидатуре 
Андрея Белоусова.

ВОПРОС - РЕБРОМ

А ведь экономист Андрей Белоусов вырос 
в соседнем доме со зданием Минобороны.

Он воспитывался в семье известного агро-
нома Павла Ивановича Травникова. Только
агрономом его дедушка стал уже после Ве-
ликой Отечественной. А до нее успел окон-
чить Высшую партийную школу и послужить 
офицером на советско-польской границе.

На фронт Травников ушел со второго курса 
юрфака и в общей сложности 10 лет работал 
в органах госбезопасности. 

Но в 1947 году Травников повредил позво-
ночник, из-за чего в 1948 году был вынужден 
оставить службу в органах.

Это дало ему возможность сосредото-
читься на рукотворной террасе на склоне 
берега Москвы-реки. Там перед своим до-
мом он создал уникальный сад. Сегодня в 
этом московском сквере можно насчитать 
13 видов растений из Красной книги. Сад яв-
ляется памятником исторической ландшафт-
ной архитектуры и природы, искусственно 
созданным руками человека.

СЕМЬЯ С ТРАДИЦИЯМИ
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КИЕВ ДОЛГО 
ВЫПРАШИВАЛ

Под утро 10 мая 
мой телефон взорвал-
ся эмоциями, кото-
рыми фонтанировали 
знакомые белгород-
цы: «Наслаждаюсь 
звуками нашей авиа-
ции!», «Привет! Бра-
во нашим ПВО! Но 
вечер и ночь были 
громкими! Одна из 
самых громких за все 
время! Четыре трево-
ги за ночь! Но грохот 
наших самолетов радовал».

Около четырех утра россий-
ская группировка войск «Се-
вер», о которой прежде ниче-
го не было слышно, начала 
массированную подготовку 
к формированию долгождан-
ной санитарной зоны, о ко-
торой президент обмолвился, 
отвечая на мой вопрос. На 
встрече Владимира Путина с 
военкорами я спросил:

- Почему мы, начав осво-
бождать Донбасс, теперь вы-
нуждены эвакуировать свое 
население из приграничных 
территорий, в которые захо-
дят уже польские наемники?

- Если это будет продол-
жаться, тогда мы должны 
будем, видимо, рассмотреть 
вопрос, - я говорю это очень 
аккуратно, - чтобы создать на 
территории Украины какую-
то санитарную зону на таком 
удалении, с которого невоз-
можно было бы доставать 
нашу территорию, - ответил 
Верховный главнокомандую-
щий.

И «это» продолжалось. 
Враг, словно куражась, сделал 
обстрелы российского при-
граничья рутиной новостных 
сводок. Киев будто выпра-
шивал себе крепких люлей, 
посылая на Белгород реак-
тивные снаряды пакетами, 
атакуя дронами автобусы с 
работягами, убивая женщин 
и детей на новогодней елке, 
пытаясь захватить наши тер-
ритории силами манкуртов и 
вырусей, превращая цвету-
щий уютный край во фрон-
товую зону… Украина как бы 
прощупывала границы наше-
го терпения.

БУФЕР БЕЗОПАСНОСТИ
10 мая оно лопнуло. Ко-

нечно, не внезапно. «Харь-
ковская операция» долго и 
тщательно готовилась, в ре-
гионе скрытно накапливались 
силы, сюда перебрасывались 
резервы, из которых и форми-
ровалась сначала группиров-
ка прикрытия госграницы. А 
из нее - группировка войск 
«Север», которую возглавля-
ет командующий Ленинград-

ским военным округом генерал-
полковник Александр Лапин.

Для наступления нужно бы-
ло создать нужную «атмосфе-
ру»: на протяжении месяцев 
разведка вскрывала пункты 
управления противника, вы-
носила его военную инфра-
структуру, гасила энергетику…

Наутро после Дня Побе-
ды «северяне» приступили 
к активному этапу. Авиация 
и артиллерия обрабатывали 
позиции ВСУ в приграничье, 
расчищая дорогу для штур-
мовых отрядов. В первые же 
сутки нашим войскам удалось 
отбить несколько населен-
ных пунктов. Как сообщили 
в Минобороны, были осво-
бождены населенные пункты 
Борисовка, Огурцово, Пле-
теневка, Пыльная и Стреле-
чья. На следующие - еще Га-
тище, Красное, Мороховец и 
Олейниково. И как говорится 
официальным языком Мино-
бороны, войска продолжают 
улучшать тактическое поло-
жение в районах населенных 
пунктов Волчанск, Нескуч-
ное, Липцы и Веселое Харь-
ковской области. 

Если прикинуть по карте, 
то вырисовывается условная 
«санитарная зона» со стороны 
Волчанска на востоке до Лип-
цев на западе. Из окрестно-
стей этих населенных пунктов 
по Белгороду били регулярно. 
Пока речи об их штурме не 
идет, российские войска го-
товят для него почву.

Конечно, «буфер безопас-
ности» может не ограничить-
ся этим районом. География 

ударов впечатляет. Авиация 
атакует цели, которые нахо-
дятся на 50 - 60 километров 
в глубине вражеского тыла. 
Командование группировки 
«Север» заранее определило 
пути снабжения и перебро-
ски резервов ВСУ. И на них 
наша артиллерия сейчас под-
лавливает колонны подмоги. 
Только за первые сутки боев 
мы нанесли поражение живой 
силе и технике 23-й, 43-й ме-
ханизированных бригад ВСУ, 
120-й, 125-й бригад теробо-
роны и 15-го погранотряда 
Украины в районах населен-
ных пунктов Волчанск, Ве-
селое, Глубокое, Нескучное 
и Красное Харьковской об-
ласти.

Были уничтожены три 
чешские РСЗО Vampire, две 
155-мм самоходные артил-
лерийские установки Caesar 
производства Франции, 155-
мм самоходная артиллерий-
ская установка «Богдана», 
шесть 152-мм гаубиц Д-20, 
две 122-мм гаубицы Д-30 и 
две самоходные огневые уста-
новки ЗРК «Бук». И многое 
другое. Почти вся эта техника 
причастна к многомесячному 
террору российского пригра-
ничья. Но это только начало.

Кстати, с первых же часов 
боев захисники из подразделе-
ний территориальной оборо-
ны уверенно потекли в плен. 
По разным данным, сдались 
уже более 100 военнослужа-

щих, в том числе и национа-
листических батальонов.

ВОЗМОЖНЫ СЮРПРИЗЫ
Конечно, сегодняшняя опе-

рация в корне отличается от 
того, что происходило в 2022 

году. Сегодня основные 
территориальные успехи у 
нас - в приграничье, кото-
рое до недавнего времени 
было серой зоной, серьез-
ные оборонительные ру-
бежи нас ждут впереди. И 
в 2024 году у Киева боль-
ше возможностей для про-

тивостояния наступающим 
порядкам: во-первых, на по-
тенциально опасных направ-
лениях противник организо-
вал сплошное минирование. 
Во-вторых, нельзя сбрасы-
вать со счетов появившуюся 
ударную беспилотную авиа-
цию. В-третьих, на фронт уже 
подъезжают артиллерийские 
боеприпасы из свежего пакета 
американской помощи. Плюс 
высокоточка.

Но и у нас сегодня возмож-
ностей куда больше. С одной 
стороны, это большое количе-
ство планирующих авиабомб, 
которые сыграли важнейшую 
роль в штурме Авдеевки. С 
другой - FPV-дроны и «Лан-
цеты», которые стали, по су-
ти, высокоточной артилле-
рией. Плюс преимущество в 
обычной артиллерии. С тре-
тьей - в отличие от 2022 года 
у нас наконец сформировал-
ся разведывательно-ударный 
контур, который позволяет 
в режиме реального времени 
находить цели и поражать их 
без лишних промежуточных 
ступеней согласования.

Вряд ли на новом направ-
лении стоит ждать быстрых 
прорывов с охватами городов. 
Идет тяжелая планомерная 
боевая работа с опорой на 
авиацию и артиллерию и со-
хранение личного состава. И 
это создает дополнительные 
проблемы противнику, кото-
рому придется перекидывать 
резервы с других фронтов. А 
значит, возможны сюрпризы 
и на других участках линии 
фронта, которая в эти выход-
ные серьезно увеличилась.

Д
м

ит
ри

й 
П

О
ЛУ

ХИ
Н

/К
ом

со
м

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да Волчанск

Липцы

РОССИЯ

БЕЛГОРОД
ШЕБЕКИНО

ЗЛОЧЕВ

ХАРЬКОВ

ВОЛЧАНСК

КУПЯНСК

ЧУГУЕВ

ВОЛОКОНОВКА
КРАСНОЕ

СТРЕЛЕЦКОЕ

ВАЛУЙКИ

УКРАИНА

Освобожденные
населенные 
пункты

Территория
под контролем
Вооруженных
сил РФ
Направление
ударовУКРАИНА

БЕЛГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ

ХАРЬКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

Как освобождали 

поселки 
и что будет дальше 

в зоне СВО.

     Александр КОЦ,      

     военкор «КП»      

Россия открыла 
Харьковский фронт
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Каждый стремится 
вписать свое имя 

в борьбу с фашистами 
в Харьковской области. 

Особенно после 
страданий Белгорода.
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Юрий ГАФАРОВ 
(«КП» - Благовещенск»), 
Василина ИКОННИКОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

После дождей обстановка 
с возгораниями на 
Дальнем Востоке 
чуть улучшилась.

У дальневосточных пожар-
ных продолжается горячая 
пора - в Амурской области 
действует особый противо-
пожарный режим, а в Хаба-
ровском крае введен режим 
ЧС. Каждый день то тут, то 
там возникают новые возго-
рания. Так, в Приамурье не 
успели огнеборцы справиться 
с пожарами, которые с начала 
мая охватили южные районы 
области, как разгорелся север. 
В Хабкрае пожарные и лесники 
чуть выдохнули - 11 и 12 мая 
на регион обрушились дожди 
и усмирили языки пламени.

ПРИАМУРЬЕ
По состоянию на утро 13 

мая в регионе бушевали шесть 
пожаров на севере области - 
в Магдагачинском, Зейском, 
Тындинском и Сковородин-
ском округах. Сюда стягива-
ются дополнительные силы 
пожарных.

Один из пожаров удалось ло-
кализовать на площади в 135 
гектаров в 11 километрах от по-
селка Амуро-Балтийск Зейско-
го округа, ликвидировано воз-
горание на площади 32 гектара 
в Тындинском округе, локали-
зуется пожар неподалеку от се-
ла Новоострополь в Свобод-
ненском округе.

На борьбу с возгоранием и в 
районе поселка Чалганы в Маг-
дагачинском округе привлекли 
дополнительные силы спасате-
лей. Десантники Амурской ави-
абазы из Свободного и Новоки-
евского Увала и бойцы из Зеи 
на вездеходах направились ту-
шить северную и северо-вос-
точную кромки этого пожара. 
Всего огонь здесь пытаются по-
бороть 30 человек.

Еще один пожар в Магдага-
чинском округе действует в 37 
километрах от Сиваков. Спаса-
тели уже справились с северной 
и  восточной кромкой, продол-
жают тушить оставшиеся. Как 
ни парадоксально, сейчас им 
в этом помогает ветер - огню 
приходится идти против не-
го, что замедляет кромку и об-
легчает тушение. Сейчас здесь 
работают 65 человек - парашю-
тисты и десантники Свобод-
ненского, Магдагачинского 
и Новокиевского отделений 
авиабазы, Магдагачинского 
лесхоза, на помощь им выеха-
ли десантники из Архары.

Наземной группировке здесь 
помогает вертолет Ми-8, кото-
рый координирует действия по-
жарных и перебрасывает людей 
с одной кромки на другую.

На праздничных выходных 
спасателям удалось полностью 
ликвидировать пожар, кото-
рый с 1 мая бушевал в Лебе-
динском лесничестве Хин-
ганского заповедника. Его 
устроил местный фермер, ко-
торый начал выжигать траву 
на своем участке на границе 
охраняемой территории. Силь-
ным ветром огонь перебросило 
в заповедник, где он прошел 
34 тысячи гектаров.

Для его ликвидации при-
шлось задействовать больше 
80 человек - сотрудников за-
поведника и Архаринско-
го лесничества, десантников 
из Благовещенска и Архары, 
пожарных из Иннокентьевки, 
Тамбовки, Березовки, Средне-
белой, Райчихинска и Благо-
вещенска. В тушении приме-
нялись вездеходы, в том числе 
предоставленная арендатора-
ми лесных участков, располо-
женных рядом с заповедни-
ком, вертолеты.

Теперь поджигателю предсто-
ит оплатить не только штраф за 
нарушение правил пожарной 
безопасности и ущерб, нане-
сенный растительному и жи-
вотному миру заповедника, но 
и возместить все затраты на ту-
шение пожара. А это, по пред-

варительным оценкам, не мень-
ше пяти миллионов рублей.

С начала года в Приамурье 
система спутникового мони-
торинга «ИСДМ-Рослесхоз» 
зафиксировала 343 пожара 
на площади больше 211 тысяч 
гектаров, в том числе - на 57,5 
тысячи гектарах покрытых ле-
сом земель.

По данным ГУ МЧС по Амур-
ской области, с начала особо-
го противопожарного режима 
в регионе составлено 742 про-
токола о нарушении правил 
пожарной безопасности, нало-
жены штрафы более чем на 2,5 
миллиона рублей, выявлены 47 
виновников горения сухой рас-
тительности.

ХАБАРОВСКИЙ КРАЙ
В Хабаровском крае все еще 

горит лесной массив, несмотря 
на прошедшие дожди. По дан-
ным министерства лесного хо-
зяйства региона, утром 13 мая 
зафиксировано два действую-
щих пожара. Общая площадь 
возгораний составляет 6,8 ты-
сячи гектаров. Пока (на момент 
сдачи газеты в типографию) ни 
один из них не локализован. 
Первый пожар возник 8 мая 
на семи гектаров, но успел рас-
пространиться на четыре ты-
сячи гектарах. Он действует 
в Солнечном районе. Его при-
чиной стало местное население.

Вторая термоточка находится 
также в Солнечном районе. Ее 
заметили 10 мая на 130 гектарах 
леса. Сейчас она составляет 2,8 
тысячи гектаров. Причиной по-
жара минлесхоз указал желез-
ную дорогу.

На тушении работают 102 че-
ловека и 18 единиц техники, 
среди которых четыре бульдо-
зера, одна пожарная машина 
и два трактора.

За прошедшие сутки но-
вых пожаров не обнаружено. 
Удалось потушить 4,9 тыся-
чи гектаров огня - это четыре 
возгорания. С начала сезона 
зафиксировано 211 пожаров 
на общей площади 173,9 ты-
сячи гектаров.

Горячая пора пожарных
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Эвакуируют на вертолете
12 мая глава Олекминского района Николай Харбин 

объявил о введении режима ЧС на территории улуса. При-
чиной стал паводок, из-за которого несколько населенных 
пунктов оказались в зоне затопления.

- В Олекминском районе сохраняется сложная паводковая 
ситуация в трех наслегах (Кыллах, Хоринцы и 1-й Нерюктяй-
инск). Везде были организованы ПВР. В Кыллахе и в 1-м Нерюк-
тяйинске вода медленно идет на спад. В Хоринцах вода пока 
не стоит. Из Олекминска утром в Кыллах вылетел вертолет 
Ми-8 с дополнительными спасателями для перевозки жите-
лей с островной части в Даппарай, - сказал Николай Харбин.

В районе села Хоринцы и выше по течению провели взрыв-
ные работы, чтобы ликвидировать затор на реке и освободить 
населенные пункты от воды.  
ХАБАРОВСК

Первый пошел
Первое судно с грузом отправилось в Хабаровск из Китая 

9 мая. Транспорт вышел из фуюаньского речного глубоковод-
ного порта Манцзита. Речной пункт пропуска «Фуюань» начал 
работать еще 30 апреля на грузовом направлении. Известно, 
что из него в 15:45 по местному времени вышел толкач «Бин-
гэтуй-222» с двумя баржами. Они были нагружены рулонной 
сталью, механическим оборудованием и мрамором, рассказал 
начальник центра обслуживания пункта пропуска «Фуюань» 
Юй Хайтао. Общая масса груза составила 1160 тонн. 
БИРОБИДЖАН

Ради наших детей
Власти Биробиджана напоминают, что несколько дней 

в городе не будут продавать алкогольную продукцию. Тради-
ционно запрет распространится на дни последних звонков 
и выпускные вечера. 

Запрет продажи алкоголя регулирует областной закон 
от 23 декабря 2005 года «О регулировании розничной про-
дажи алкогольной продукции на территории Еврейской ав-
тономной области». Купить спиртное в эти дни будет нельзя 
абсолютно нигде. За нарушение закона предусмотрено на-
казание. Дата последнего звонка в ЕАО определена на 24 
мая 2024 года, а школьные выпускные пройдут 28 и 29 июня. 
ВЛАДИВОСТОК

Вернется в родные стены?
Бывшего замначальника ГУФСИН России по Приморскому 

краю обвинили в мошенничестве, совершенном группой лиц 
по предварительному сговору и с использованием служебного 
положения. По версии следователей, он похитил из бюджета 
почти 400 тысяч рублей.

Как считают следователи, в период с июля 2018 по декабрь 
2019 года Владислав Бондаренко, который в это время был за-
местителем начальника исправительной колонии № 22, заключал 
договора с коммерческими фирмами на поставку продукции 
для нужд исправительного учреждения по завышенным ценам.

- Тем самым обвиняемый способствовал обращению соот-
ветствующей разницы выплаченных ФКУ ИК № 22 денежных 
средств в пользу юридических лиц, похитив свыше 399 тысяч 
рублей, - рассказали в следственном управлении.

Сейчас Владислав Бондаренко находится под домашним 
арестом, ему предъявили обвинение по третьей части статьи 
159 УК РФ. За это преступление предусмотрено наказание 
от штрафа в 600 тысяч рублей до лишения свободы на срок 
до шести лет. Одновременно следователи проводят провер-
ку в отношении руководителей коммерческих организаций, 
с которыми заключал договора обвиняемый. 
САХАЛИН

Что происходит?
В очередной раз «взлетели» цены на бензин и дизель в Юж-

но-Сахалинске. Это происходит уже во второй раз за май. 
Топливо подорожало на 30 копеек.

Стоимость Аи-92 сейчас составляет 55 рублей 45 копеек, Аи-
95 отпускают теперь по 57 рублей 30 копеек. «Сотый» - 73 рубля 
20 копеек за литр, дизель теперь стоит 73 рубля 30 копеек.

Жители областного центра жалуются в соцсетях на не-
померно растущие цены на топливо на АЗС. Напомним, что 
дорожал бензин не так давно - 17 апреля. А если так будет 
продолжаться и дальше, то пора задуматься о грамотном 
планировании личного бюджета 

Подготовили 
Александра ЯВИЩЕНКО («КП» - Якутия»), 

Василина ИКОННИКОВА («КП» - Хабаровск»), 
Егор ЖАРИКОВ («КП» - Владивосток»), 

Сабина ГАБИТОВА («КП» - Сахалин»).

 ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ЭКСПРЕСС 

В северных районах усиливают группировку спасателей.
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Василина ИКОННИКОВА, 
Татьяна ЦВЕНГЕР 
(«КП» - Хабаровск»)

Сезон отпусков уже скоро стар-
тует, и дальневосточники вовсю 
думают, куда бы отправиться на от-
дых. Для тех, кто еще не составил 
планы, есть хорошая новость: 

из Хабаровска теперь можно на-
прямую добраться до Владивосто-
ка, Южно-Сахалинска, Петропав-
ловска-Камчатского и Магадана. 
И все это на воздушных судах 
Sukhoi Superjet 100 компоновкой 
салонов 87-100 кресел. Цена на не-
которые  направления кусается, но 
есть и дешевые билеты.

Прямые рейсы свяжут города Прямые рейсы свяжут города 
Дальнего ВостокаДальнего Востока

Хабаровск теперь хабХабаровск теперь хаб

Направление Когда 
запускают Дни вылета Время вылета

Сколько 
стоит 
(руб.)

 Хабаровск - 
Владивосток

С 20 мая Понедельник, 
четверг 18:10

От 6 840

С 4 июня Среда, 
воскресенье 15:05

С 4 июня Вторник 18:10
С 24 мая 
по 1 июня

Пятница, 
суббота 14:35

С 7 июня Пятница, 
суббота

Пятница - 11:30
Суббота - 10:25

 Хабаровск - 
Южно-
Сахалинск

С 21 мая

Вторник, 
четверг, 
пятница, 
воскресенье

13:45
От 5 581

С июля Ежедневно 13:45

 Хабаровск - 
Магадан

С 20 мая Понедельник, 
четверг

10:20 От 12 845

С 4 июня Понедельник, 
вторник, 
четверг

10:20

 Хабаровск - 
Петропавловск-
Камчатский

С 5 июня Среда, 
воскресенье

7:20 От 15 265

КУДА ПОЛЕТИМ 
ЭТИМ ЛЕТОМ?
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Потребности людей - 
самое главное?

Павел САХАРОВСКИЙ 
(«КП» - Владивосток»)

Губернатор 
Камчатки пообещал 
разобраться 
с нехваткой лекарств.

Жители полуострова не-
однократно обращались 
к главе Камчатского края 
Владимиру Солодову с жало-
бами, что им недостает важ-
ных медикаментов. В связи 
с этим губернатор поручил 
главе краевого минздрава 
найти альтернативные спо-
собы, благодаря которым 
жители смогут получить 
льготные медикаменты.

- Действительно, люди не 
получают лекарства, кото-
рые либо предписаны, либо 
к которым уже привыкли. 
Я прошу усилить работу 
врачебных комиссий, при 
этом исходить из презумп-
ции качества оказания ус-
луг, а не из удобства закупки 
или требований, которые 
есть. Да, зачастую мы вы-

ходим за перечень жизнен-
но важных лекарственных 
препаратов, утвержденных 
на федеральном уровне, но 
это обоснованно в случае, 
если есть такая потреб-
ность здоровья. Ситуацию 
необходимо исправлять 
и ориентироваться на по-
требности жителей, - сказал 
Солодов.

По словам министра крае-
вого здравоохранения Алек-
сандра Гашкова, с момен-
та запуска горячей линии 
на телефон 112 поступило 
19 жалоб о нехватке ле-
карств, шесть из них уже 
удалось решить. Проана-
лизировав все обращения, 
специалисты выделили ос-
новные проблемы, которые 
беспокоят жителей: назна-
чение препаратов, ранее не 
входящих в перечень жиз-
ненно необходимых, срыв 
сроков поставщиками, де-
фектура (недостаток) пре-
паратов.

- Есть определенное ко-
личество лекарственных 

средств, по которым про-
водятся аукционы, но по-
ставщики на них не выхо-
дят, потому что по факту 
нужных препаратов нет 
в Российской Федерации. 
В случае нахождения ле-
карства в дефектуре, па-
циент снова приглашается 
на прохождение врачебной 
комиссии для назначе-
ния ему лечения, исходя 
из имеющихся в наличии 
препаратов, с аналогичным 
терапевтическим эффек-
том. По каждому из на-
правлений ведется рабо-
та, - добавил Александр 
Гашков.

Одно из лекарств, кото-
рое на Камчатке в дефици-
те, - это препарат от кори. 
Владимир Солодов пообе-
щал жителям заняться этой 
проблемой.

- Персонально включусь 
в этот вопрос, чтобы те по-
ставки, которые мы зака-
зывали давно, в ускорен-
ном порядке к нам были 
доставлены. Необходимо, 
чтобы те заводы, которые 
производят сейчас вакцину, 
и справедливости ради ска-
жу, что работают на полную 
мощность, приоритезиро-
вали Камчатку, и в ближай-
шее время мы получили не-
обходимый объем.

В прошлом году в ряде 
регионов России фикси-
ровалась нехватка вакци-
ны от кори. После того как 
прекратились поставки 
американской фармком-
пании MSD,  в России на-
чали использовать отече-
ственный аналог - препарат 
«Вактривир».

О нехватке лекарств жители сообщают 
на горячую линию 112.
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Александра 
ЯВИЩЕНКО 
(«КП» - Якутия»)

Впервые сразу 
пятеро якутских 
спортсменов 
получили 
путевки 
на Олимпиаду.

В 2024 году спор-
тсмены из Якутии до-
бились невероятных 
успехов. 11 мая стало 
известно, что якутский 
тяжеловес Айаал Лаза-
рев станет четвертым 
участником Олимпий-
ских игр из республи-
ки. Он присоединится 
к  Виктору Рассади-
ну, Арыйану Тютрину 
и Георгию Окорокову, 
которые также полу-
чили путевки на глав-
ные соревнования по-
следних четырех лет. 
Но не успела шумиха 

утихнуть, как утром 12 
мая появился новый по-
вод для радости.

- Президент феде-
рации легкой атле-
тики Кыргызстана 
Канат Аманкулов 
сообщил, что Сардана 
Трофимова также при-
мет участие в Олимпий-
ских играх, - рассказа-
ли в республиканском 
центре спортивной 
подготовки сборных 
команд РС (Я).

Бронзовый призер 
Игр Азии, член сборной 
Кыргызстана Сардана 
Трофимова была одной 
из участниц марафона 
ADAC в немецком Ган-
новере. Якутская лег-
коатлетка пробежала 
дистанцию с отличным 
результатом и  была 
отобрана для участия 
в Олимпиаде.

Айаал Лазарев по-
бедил в соревновани-
ях по вольной борьбе 
венгра Даниэля Лиге-
ти в весовой категории 
125 килограммов. Бо-
рец завершил схватку 
со счетом 12:2 в свою 
пользу.

Виктор Рассадин, 
уроженец Среднеко-
лымского улуса, также 
стал одним из победи-
телей квалификацион-
ного турнира по воль-
ной борьбе, который 
проходил в Стамбуле. 
Счет поединка соста-
вил 3:2 в пользу якут-
ского борца. Еще в на-
чале 2024-го участие 
Виктора в отборочном 
этапе было под вопро-
сом. Спортсмен нахо-
дился в весе, не под-
ходящем ни под одну 
категорию. Ему при-

шлось набрать массу, 
чтобы попасть на со-
ревнования.

Арыйан Тютрин 
из  Усть-Алдана полу-
чил путевку на  игры 
еще в апреле. В кате-
гории 57 килограммов 
он стал победителем 
квалификационного 
турнира по  вольной 
борьбе, который про-
ходил в Баку. 

А еще раньше, в мар-
те, борец вольного 
стиля, воспитанник 
якутской школы борь-
бы Георгий Окороков 
стал лучшим в  весе 
до  65 килограммов 
на Африкано-Океаний-
ском квалификацион-
ном турнире в Египте. 
27-летний спортсмен 
провел три поединка 
и  во всех досрочно 
одержал победу.

До встречи в Париже
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Автотур 
на ретроавтомобилях из 
Комсомольска-на-Амуре 
до Москвы совершили 
представители 
дочернего предприятия 
«Роснефти»

При поддержке Комсо-
мольского НПЗ (входит в 
нефтеперерабатывающий 
комплект НК «Роснефть») 
работники дочернего пред-
приятия проехали на ретро-
автомобилях через всю стра-
ну. Уникальное мероприятие 
приурочили к 79-й годовщи-
не Великой Победы. 

В составе колонны - три 
«Жигули» и мотоцикл «Урал» 
70-х годов ХХ века, вторую 
жизнь им подарили коллеги 
транспортного цеха «КНПЗ-
сервис» Тарас Скворцов, Ан-
дрей Живора, Антон Борт-
ков и другие энтузиасты. Они 
отреставрировали технику в 
точном соответствии с цвета-
ми, символикой спецмашин 
ГАИ, милиции и пожарной 
охраны советского времени. 
При этом они привели в по-
рядок не только внешний 
вид, но и техническую часть. 

- Идея столь масштабно-
го пробега родилась в рам-
ках историко-патриотиче-
ского проекта «Автомобили 
и мотоциклы на службе в 
СССР», созданного нашим 
земляком Александром Цы-

гановым и группой энтузиа-
стов. Мы считаем, что сейчас 
очень важно воспитывать у 
подрастающего поколения 
любовь к своей стране и ее 
истории, - поделился Та-
рас Скворцов. - К этой цели 
можно идти по-разному. Мы 
восстанавливаем раритетные 
автомобили, организовываем 
выставки, создаем тематиче-
ские арт-объекты. Наше ув-

лечение привлекает всеобщее 
внимание, вызывает интерес 
у молодежи к службе в Во-
оруженных силах, полиции, 
МЧС. 

По пути в столицу участни-
ки автопробега делали оста-
новки, чтобы провести позна-
вательные мероприятия для 
молодежи и взрослого насе-
ления. Особое внимание уде-
лялось курсантам - будущим 

военнослужащим, полицей-
ским, пожарным. Действую-
щие сотрудники и ветераны 
органов внутренних дел ока-
зывали всестороннее содей-
ствие комсомольчанам в каж-
дом из регионов, где проходит 
их маршрут. Встречи, лекции, 
выставки техники состоялись 
в Хабаровске, Красноярске, 
Новосибирске, Уфе, Казани 
и многих других городах. 

Девять тысяч киломе-
тров пройдено за 20 дней. 
Не считая мелких техниче-
ских проблем и капризов 
погоды, автотур прошел 
по намеченному плану и 
завершился накануне Дня 
Победы. В столице автолю-
бители планируют принять 
участие в торжественных 
мероприятиях, посвящен-
ных 9 Мая. 

ЛЮДИ ДЕЛА

Патриотический автопробег Патриотический автопробег 
состоялся накануне 9 Маясостоялся накануне 9 Мая
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«Без пряника куска и жизнь тоска»
ВСЕ НАЧАЛОСЬ С ЗОЛОТОЙ 
РЫБКИ

В витринах зда-
ния на Пушкин-
ской, 25, на белых 
стенах располо-
жились печатные 
доски. В старину 
при помощи них 
готовили пряни-
ки. Сейчас это 
просто лакомство, 
которое еще и с 
разными начин-
ками бывает, а в те 
времена изделие 
из меда, ржаной 
муки и пряностей 
было наградой и 
очень ценилось 
русским наро-
дом. 

Открывает выставку печатная до-
сочка с изображением золотой рыб-
ки. Это изделие значимо для масте-
ров - именно оно вдохновило семью 
Герасимовых на создание выставки 
печатных пряничных досок. 

- Это изделие очень значимо для 
нас. Два года назад эту досочку мы 
вырезали на фестивале «Грани твор-
чества» и заняли первое место, хоть 
и не рассчитывали на это. Еще и зва-
ние Народного мастера Приморского 
края получили. Теперь она исполняет 
желания. Нужно потереть хвостик 
рыбки и загадать про себя. Не пове-
рите, все, кто приходит на выставку, 
обязательно делают это! И взрослые, 
и дети, - рассказала Наталья. 

У каждой досочки - свой планшет 
с историей изделия в иллюстрациях. 
Как вырезалась доска, что вдохно-
вило авторов на ее создание, какие 
пряники получаются.

- Печатные доски делятся на не-
сколько видов: фигурные, разгонные, 
почетные, штучные. Почетная отли-
чается большой композицией. В ста-
рину было очень много таких досок с 
двуглавыми орлами. Они назывались 
орленые. Мы тоже планируем сделать 
такую, чтобы можно было показать 
людям, а не на словах только объяс-
нять, - рассказала Наталья.

ВЛАДИВОСТОК В ПЕЧАТНЫХ 
ПРЯНИЧНЫХ ДОСКАХ

Уникальной эту выставку делает тех-
ника выполнения и тематика изделий. 
Все работы выполнены вручную. А по-
свящается выставка достопримечатель-
ностям и символам Владивостока.

- Мы работаем всегда  без станков. 
Потому что так творит душа твоими 
руками и резцом. Мы очень любим 
и ценим достопримечательности и 
символы Владивостока. Хочется рас-
сказывать историю города писаными 
пряниками. Потому что нет подобного 
у нас, - объяснили Герасимовы.

Рядом расположилась особенная до-
ска «ZOV Тигра». Она вырезана Гераси-
мовыми в 2023 году для наших воинов 
в батальоне «Тигр», которые находятся 
на Донбассе. На этой досочке сделали 
пряники, испекли их и вместе со сла-
достями отправили бойцам в Донецк. 

Есть на выставке серия, посвященная 
приморским растениям.

- Лимонник очень символичное рас-
тение для нас. Мы даже хотели так на-
звать нашу мастерскую. Потому что у 
лимонника пять вкусов. Он многогран-
ный. Так что для нас это символ мастер-
ской и Приморья, - поделилась Наталья. 

Среди печатных досок с изображе-
нием приморских растений, животных 
можно обнаружить изделие с версаль-
ской медалью. Она посвящается исто-
рии создания гостиницы «Версаль». 
Рядом с ней расположилась почетная 
печатная пряничная доска «Владиво-
сток». 

- Это наша знаменитая доска. Посвя-
щена Владивостоку. Мы попробовали 
совместить на ней символы нашего 
города. Это и крик чаек, и морская те-
матика, и мосты, и маяк, звон колоко-
лов, арка Цесаревича. В прошлом году 
почетная доска «Владивосток» на кон-
курсе «Дело мастера» стала лауреатом 
первой степени. Мы воодушевились. 
Нам пришлось вычеркнуть из этих двух 
лет свободное время. Все вечера, вы-
ходные и праздники мы создавали до-
сочки. Зато благодаря этому натиску 
мы открыли выставку, - объяснила 
Наталья. 

Подготовила Елизавета ХРУЩЕВА 
(«КП» - Владивосток»).

Продолжение. Продолжение. 
Начало наНачало на  < стр. 1< стр. 1

Народные мастера Наталья и Алексей Герасимовы.

Пряничная доска ZOV 
Тигра, посвященная 

бойцам СВО.
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Оксана ШЕМЕТОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

Погибший боец СВО 
из Хабаровского края 
посмертно награжден 
орденом Мужества.

- Вы знаете, он мог даже из зоны 
СВО заниматься воспитанием детей. 
Иногда, когда мальчики не слуша-
лись, он просил поставить телефон, 
собирал их за столом и отправлял ме-
ня погулять. А сам вел беседы с деть-
ми, объяснял, что маме тяжело, что ей 
нужно помогать, что они сейчас - его 
главная опора и союзники, - гово-
рит Анастасия, супруга погибшего 
на СВО Сергея Жарихина.

У Сергея и Анастасии трое де-
тей - старшая дочь Дарина, и два 
мальчугана - Тимур и Владик. Их 
папа был главой семьи с большой 
буквы. Человеком, за спиной ко-
торого домашние чувствовали себя 
под защитой и всегда были окру-
жены заботой. Мнение отца име-
ло самый большой вес, дети всегда 
стремились получить его похвалу 
и одобрение. Вместе с тем мужчина 
был очень чутким человеком, до-
брым и внимательным. 

Но Сергей погиб, выполняя бое-
вую задачу. Анастасия осталась одна 
с детьми, которые до сих пор не могут 
поверить, что папа уже не позвонит, 
они не услышат его голоса, не увидят 
полные любви и тоски глаза и больше 
не смогут его обнять. 

Сейчас комсомольчанка добивает-
ся того, чтобы ей позволили увекове-
чить память о погибшем в бою муже 
и установить на их доме мемориаль-
ную доску с его фамилией. Идею под-
держали все соседи, но теперь нужно 
пройти еще несколько ступеней со-
гласований и сбора ходатайств. Все, 
чего хочет женщина, - сохранить па-

мять об отце для де-
тей, чтобы они зна-
ли и помнили всегда, 
каким он был. Жен-
щина сделала баннер, 
разместила его в го-
роде, смонтировала 
фильм о муже и за-
пустила его на боль-
шом экране в центре 
Комсомольска.

СЕМЬЯ - ЭТО СИЛА 
Анастасия позна-

комилась с будущим 
супругом еще в 2012 
году, через некото-
рое время он уехал 
на вахту, а девушка 
осталась его ждать. 
Тогда и узнала, что 
у них будет ребенок. 
Когда ее возлюбленный вернулся, 
пара стала жить вместе, в 2013 году ро-
дилась дочка Дарина. В 2016-м, когда 
Анастасия оканчивала политехниче-
ский техникум в Комсомольске-на-
Амуре и получала диплом, под серд-
цем носила уже второго ребенка. 
Мальчика назвали Тимуром. 

Муж открыл свое предприятие 
по строительству, фундаменту, сан-
технике. Все было хорошо - жили, 
растили детей. Тогда расписываться 
не было нужды, пара и без штампа 
в паспорте была настоящей семьей. 

- После техникума я отучилась в ву-
зе и пошла работать в сферу образова-
ния. Чтобы преподавать дисциплину, 
мне нужно было постоянно наращи-
вать знания в этой области, и я посту-
пила в политехнический университет 
на судостроителя. Затем у нас родился 
третий ребенок, Владик.

А потом, в сентябре 2022 года, 
в стране началась мобилизация. Сер-
гей пошел в военкомат, где ему вру-
чили повестку и сказали собираться. 
Единственное, что он успел тогда 
сделать, - это попросить отсрочку, 
чтобы передать по доверенности же-
не предприятие или закрыть его. Но 
за трехдневный срок пара успела еще 
и зарегистрировать брак, и офор-
мить детей на их отца. Это потре-
бовалось как минимум, чтобы жена 
могла по праву узнавать какие-либо 
новости, информацию об отпуске 
мужа и так далее. 

- Помню, мы тогда обращались вез-
де, чтобы нам помогли быстро все 
сделать. Через три дня мужа забрали 
в Князе-Волконское на переподго-
товку. Там он провел месяц, почти 
все это время мы жили недалеко, при-
ехали и снимали там квартиру, чтобы 

дети могли видеться с папой. Потом 
его отпустили домой на три дня, а за-
тем они уходили на запад эшелонами 
с техникой. 

17 декабря Сергей уже был в Ма-
риуполе, в лагере. Но даже оттуда он 
всегда находил возможность держать 
связь с семьей. Средний сын Тимур 
сильно плакал, когда папа уезжал, 
и все рвался поехать вместе с ним. 
Связь сына и отца была крепкой, не-
рушимой. Сергей взял себе позыв-
ной - Тимур. Так он чувствовал себя 
чуточку ближе к родным. 

- Он контролировал и поддержи-
вал семью даже издалека, воспитывал 
своих детей. Мальчишки же такие, 
не слушаются, проказничают. А еще 
у нас по дому камеры висят, и мы 
с мужем могли наблюдать, что про-
исходит дома. Он в любой момент 
заходил и смотрел, как мальчишки 
себя ведут. Да и вообще, вдруг за-
скучает - может зайти и посмотреть 
на детей. Не было такого, что вот он 
ушел на СВО, и все, семья пусть как 
хочет крутится. Нет. Он находил спо-
соб выйти на связь, узнать, как у нас 
дела, как мы. Он был нашей опорой. 

С ТОГО ЗАДАНИЯ ЖИВЫМИ 
ВЕРНУЛИСЬ НЕ ВСЕ… 

17 октября Анастасия и Сергей по-
говорили в последний раз. Женщина 
успела лишь услышать, как командир 
объявил сбор, и муж сказал, что «по-
рубит лес» и перезвонит. Но больше 
он не позвонил… 

Пару дней тишина. Никаких вестей 
о бойце не было, никто ничего не 
сообщал. А потом Анастасия начала 
тревожиться, наверное, чувствовала 
неладное. Обычно кто-нибудь сооб-
щал в чате, что Тимур за ленточкой, 
все в порядке, а сейчас вестей не бы-
ло. И вот 23 октября в два часа ночи 
ей поступил звонок с незнакомого 
номера. На том конце прозвучала 
страшная фраза: «Тимура больше 
нет в живых». 

Сослуживец Сергея рассказал, что 
с того задания вернулись живыми 
лишь двое, сам звонивший и еще 
один боец. Тимур погиб на поле боя. 

У Анастасии случилась истерика, 
она не могла поверить и стала зво-
нить всем, кто на СВО, чьи номера 
были у нее. Через некоторое время ей 
перезвонил кто-то из командования 
и подтвердил, что Тимур пропал без 
вести. На прощании военком взял 
слово и сказал, что Сергей пал смер-
тью храбрых, защищая Родину, за что 
и был посмертно награжден орденом 
Мужества. Награду передали семье. 

Один из сослуживцев Сергея по-
звонил Анастасии и попросил пере-
дать ее сыновьям и дочери небольшое 
видео от него, где  он рассказывал, 
каким храбрым и смелым был их па-
па, как сильно солдаты гордятся тем, 
что сражались с ним плечом к плечу, 
и что память о нем навсегда останется 
в их сердцах.

Фото предоставлены 
Анастасией ЖАРИХИНОЙ.

Дальний Восток: спецоперация

Ключ от дома Сергей 
носил на шее.

Жарихины хотели еще одного ребенка - девочку.

В семье был глава 
с большой буквы.

«С задания живыми вернулись «С задания живыми вернулись 
двое. Тимура среди них нет»двое. Тимура среди них нет»
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 ИСТОРИЯ СПАСЕНИЯ

Александра ЯВИЩЕНКО 
(«КП» - Якутия»)

Оленя вызволили из ледяной 
ловушки в Якутии.

Прогулка оленя по обледеневшему озеру 
закончилась настоящей драмой. Животное 
провалилось под лед. Его попытки выка-
рабкаться из воды ни к чему не приводили. 
К счастью, поблизости оказались люди, 
которые помогли ему добраться до берега.

- Мы ехали мимо, недалеко от села Амга, 
и с дороги заметили провалившегося оленя 
посреди озера. Двое охотников уже были 
рядом, пытались его вытащить, но без-
успешно, - рассказал эколог районной 
инспекции охраны природы Станислав 
Васильев.

На самом деле подобные ситуации в ди-
кой природе возникают часто с наступле-
нием весны. Звери, привыкшие за зиму 
к «твердой почве» под ногами, без страха 
выходят на водоемы. Но с повышением 
температур лед на реках и озерах стано-

вится хрупким. Он едва может выдержать 
несколько десятков килограммов, не го-
воря уже о крупном животном, средняя 
масса которого достигает 100-150 кило. 
Так случилось и на этот раз. Но рогатому 
повезло, что рядом оказались люди.

Охотники вместе с подоспевшими со-
трудниками природной охраны начали опе-
рацию по спасению - надули лодку на слу-
чай, если тоже провалятся в озеро. Не 
спеша мужчины добрались до животного, 
которое уже успело продрогнуть в ледя-
ной воде. Оценив ситуацию, они решили 
попробовать вытащить оленя подручными 
средствами.

- Сначала мы пытались его веревкой вы-
тянуть, но ничего не получилось. Потом по-
пробовали приподнять под живот доской, 
но это тоже не помогло. В итоге пришлось 
разбивать лед до берега и сзади направ-
лять оленя, чтобы он вышел.

Наконец, животное оказалось на свобо-
де. Первое время на суше олень выглядел 
испуганно и неуверенно. Он некоторое вре-
мя постоял на месте, а потом направился 

к дороге, немного осмотрелся посреди 
проезжей части и ушел в лес.

- Оказалось, это была самка. Ей 2-3 года. 
Сейчас время отела, вот она и бродила 
в поисках места. Еще и охотники стреляют, 

может, испугалась громких звуков и вы-
бежала на лед. К счастью, все обошлось.

Инспекторы охраны природы немного пона-
блюдали за спасенным животным, убедились, 
что с ним все в порядке, и   уехали.

Отчаянно пыталась выбраться

Ради оленя организовали целую операцию.
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Оксана ШЕМЕТОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

На Колыме буренка 
Манька родила тройню.

В Магадане произошло уди-
вительное событие: 10-летняя 
корова по имени Манька ро-
дила сразу трех телят. На са-
мом деле это очень редкое 
явление, и на семь тысяч ко-
ров тройной отел случается 
лишь у одной. Правда, тяже-
ло было Маньке вынашивать 
такое бремя, корова падала 
едва ли ни раз в три дня, но 
заботливая хозяйка помогла 
подопечной справиться с тя-
желой ношей.

МАНЬКА - ДАМОЧКА 
С ХАРАКТЕРОМ 

Елена Козичева никогда не 
думала, что жизнь ее будет 
тесно связана с фермой, и уж 
точно не предполагала, что 
станет когда-то всем сердцем 
переживать за корову… Три 
года назад у Елены скончалась 
мама, и хозяйство по наслед-
ству перешло к ней, вместе 
со скотиной ей достался кон-
тактный зоопарк с барашком, 
лошадьми, мини-пигом, и да-
же страусами. Поначалу Елена 
даже не могла запомнить имен 
всех лошадей, а коровы и во-
все были для нее все на одно 
«лицо», но потом свой харак-
тер показала Манька и поко-
рила сердце Елены. 

- Манька наша - не стад-
ная корова, она - особенная. 
Когда идем гулять, все стадо 
идет в одну сторону, а Мань-
ка поворачивается и шагает 
в другую. Или с пастухом вы-
йдут все вместе, а она возьми 
и убеги от него. Он кричит, 
ругается, соседи потом тоже 
говорят, что потоптала огоро-
ды, а я еду - и навстречу идет 

Манечка моя, одна, 
сама по себе, и никто 
ей больше не нужен, - 
рассказывает Елена. 

РАЗГОВОРЧИВАЯ 
И ГАБАРИТНАЯ 

Взрослая корова 
на редкость разго-
ворчивая. Как ни за-
йдет хозяйка в сарай, 
а там только Мань-
ку и слышно: «Му» 
да «Муу». Да еще так 
громко, как труба ба-
сит. Несмотря на то, 
что корова сама по се-
бе крупная, послед-
няя беременность 
давалась ей тяжело. 
Манька все норовила 
упасть, раз в несколь-
ко дней валилась, 
кое-как поднимали. Послед-
ние месяцы были особенно 
сложными. Елена не могла 
понять, в чем дело, раньше 
все было в порядке, беремен-
ности проходили нормально, 
а тут совсем худо. Не один раз 
колымчанка ездила за ветвра-
чами для Маньки, те тоже не 
могли понять, что же такое. 
Почему так штормит? 

- Она могла лечь и не вста-
вать сутки. А если корова пару 
дней лежит, потом ее не под-
нять: масса большая, и но-
ги затекают. Вот она лежит 
сутки, мы начинаем пани-
ковать, вызываем мужиков, 
поднимаем, уже даже технику 
продумали для этого. А потом 
начались роды. 

ТЯЖЕЛЫЕ РОДЫ 
И НЕОЖИДАННЫЙ 
СЮРПРИЗ 

Родив одного теленка, 
Манька тут же похудела, ка-
залось, все прошло, но тут 
местный работник, знающий, 
как телятся коровы, сообщил, 

что на этом роды не закончи-
лись. На подходе второй те-
ленок. И правда, Манька ро-
дила вторую телочку. Елена 
вызвала ветврача, и тот, осмо-
трев корову, объявил - третий 
теленок идет. Так у Маньки 
родилась тройня, первые две 
девчонки не могли встать це-
лые сутки, возможно лежали 
неправильно, ноги были кри-
вые, а вот третий бычок тут же 
вскочил. 

Девчонок на ферме выхо-
дили и спустя сутки подняли, 
сейчас троице несколько дней 
от роду, но они проворно ска-
чут и резвятся. Пока, правда, 
кушают еще из бутылки - ма-
ма не в состоянии кормить. 

- Манька еще восстанав-
ливается, ей тяжело, под ка-
пельницами она. Я, кстати, 
научилась из-за нее ставить 
эти капельницы. Раньше ни-
когда не умела. Я читала, что 
это большая редкость, на семь 
тысяч коров одна может ро-
дить тройню. И тут нам все 
стало понятно, почему она так 
плохо себя чувствовала. 

Имена трем озорникам еще 
не дали, но судьба их уже 
определена. Они отправятся 
на праздники в контактный 
зоопарк - второе хозяйство 
Елены, доставшееся по на-
следству. В телеграм-канале 
Елена проведет голосование, 
и люди сами придумают име-
на телятам. 

- Ох, не хотела я их остав-
лять, но куда теперь деваться. 
Будут жить в зоопарке, там 
у нас есть барашка (девочка), 
мне ее подарили, такая при-
кольная, она тоже со своей 
историей. Есть поросенок 
мини-пиг, лошади и даже 
страусы. Кстати, страусы, 
оказывается, туго сообра-
жают, у них мозг размером 
с глаз. Я этого раньше не зна-
ла, - улыбается Елена. 

Конечно, теперь Елена зна-
ет не только в «лицо», но и по 
характеру каждого подопеч-
ного и говорит, что у многих 

здесь свои истории. Барашка 
по имени Мартышка доста-
лась зоопарку в подарок. Она 
родилась очень слабой, лю-
ди выхаживали ее два месяца 
в доме, она носила подгузники 
и не отходила от хозяев, потом 
ее привезли в зоопарк к Елене, 
и теперь она донимает свинку, 
кошек и страусов. 

- Она ручная, классная, мы 
привели ей друга из стада, он 
стал к ней, конечно, тянуться, 
а она запаниковала. Мартыш-
ка так перепугалась, что под-
скочила, оттолкнулась о стену 
и поранила барана. Нам его 
пришлось выхаживать, но это 
ничего. 

О своих животных Елена го-
ворит с воодушевлением и лю-
бовью, колымчанка чувствует 
ответственность за каждого 
и за каждого, конечно, пере-
живает. Сейчас ее задача -  по-
ставить Маньку на ноги, а что 
будет дальше - покажет время.

Одна такая на семь тысяч коровОдна такая на семь тысяч коров

Манька не может кормить новорожденных сама, 
так как потратила слишком много сил.

Девочки не смогли сразу 
встать, но им помогли.

Дальний Восток: живой уголок



Россия
www.kp.ru12  16.05.2024 Родительское собрание

Анна КУКАРЦЕВА

В новом докладе Ев-
ропейского отделения 
Всемирной организации 
здравоохранения приво-
дятся грустные цифры: 
опросив подростков в Ев-
ропе, Центральной Азии 
и Канаде, ученые выяс-
нили, что более полови-
ны опрошенных 15-лет-
них подростков пробовали 
алкоголь, а 1 из 5 недавно 
употреблял электронные 
сигареты. Вот цифры:
• 57% опрошенных 

15-летних подростков 
хотя бы раз пробовали 
алкоголь, и 37% указали, 
что употребляли алко-
голь в течение последних 
30 дней.
• 32% опрошенных 

15-летних подростков 
сообщили об употребле-
нии электронных сига-
рет в какой-то момент, 
а 20% - в течение послед-
них 30 дней.
• К 15 годам девочки 

сравнялись или превзош-
ли мальчиков по уровню 
курения, употребления 
алкоголя и электронных 
сигарет. Например, выпи-
вали хоть раз 56% мальчи-
ков и 59% девочек.

ОТКУДА ЛЮБОВЬ 
К ЭЛЕКТРОНКАМ?

По данным ВОЗ, упо-
требление сигарет начи-
нает расти у подростков 
с 13 лет. Причем сейчас 
чаще пробуют именно 
электронки, чем обычные 
(16% против 11%).

ВОЗ считает, что с вей-
пами уже давно по-
ра бороться, например, 
отменить рекламу с раз-
мещением вредной про-
дукции в видеоиграх, раз-
влекательных программах 
и другом контенте, пред-
назначенном для молоде-
жи.

Безобидный фруктовый 
вкус, отсутствие табачного 
запаха, возможность ку-
рить, где хочется, - понят-
но, почему популярность 
вейпов растет.

Дети из-за них стали 
чаще попадать в больни-

цу. Например, в Амери-
ке, с 2020 по 2024 год чис-
ло госпитализаций из-за 
различных последствий 
курения вейпов возросло 
в 770 раз! Да и у нас в стра-
не то и дело от электро-
нок  погибают дети - из-за 
разорвавшейся батарей-
ки, из-за остановившегося 
сердца, из-за отравления 
никотином, содержание 
которого в курительных 
жидкостях никто не регу-
лирует…

ПЬЮТ С 13 ЛЕТ
ВОЗ также говорит: каж-

дый десятый подросток 
серьезно напивался. И не 
единожды, а по меньшей 
мере дважды. Этот по-
казатель возрастает с 5% 
в возрасте 13 лет до 20% 
к 15 годам.

А это уже тенденция…
С чем это связано и мо-

жет ли из этого развить-
ся серьезная алкогольная 
зависимость в будущем, 
мы спросили у психиатра, 
нарколога Алексея Мага-
лифа.

- Как правило, подрост-
ки пьют не в одиночестве, 
а в компании, - говорит 
психиатр. - Для них среда - 
это определяющее. Важно 
быть как все, не отры-
ваться от коллектива, 
следовать за лидером… 
Усугубляется эта ситу-
ация, если в семье нет 
взаимопонимания, 
подросток чувствует, 
что его там отвергают, 
а друзья-товарищи 
принимают. Навер-
ное, это два основ-
ных фактора для при-
страстия к алкоголю. 
Еще одной причиной, 
по которой подросток 
может начать употре-
блять спиртное, мож-
но назвать свободное 
отношение к выпивке 
в семье - если роди-
тели сами употребля-
ют, то и дети не видят 
в этом ничего зазор-
ного. 

И это только самые 
главные из причин, 
которых на самом де-
ле немало. 

- Что касается стой-
кой зависимости, 
на ее развитие опять 
же влияет множество 

факторов, - пояс-
няет доктор Мага-
лиф. - Например, 
семейная предрас-
положенность. А 
помочь в борьбе 
с алкоголизмом 
может наличие 
целей и задач, для 
решения которых 
необходима свет-
лая голова. Скука 
и нереализован-

ность толкают к бутылке 
ведь не только подрост-
ков, но и взрослых. На 
пользу идут, например, 
занятия спортом, в сек-
циях. И, конечно, очень 
важна поддержка в семье, 
доверительные отноше-
ния. Часто необходима 
помощь психолога, чтоб 
выстроить нормальные 
отношения между роди-
телями и подростком.
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ВОЗ предлагает в числе 
прочих мер борьбы с вред-
ными привычками повышение 
акцизов и ограничение до-
ступности никотина и алкого-
ля - проще говоря, сокраще-
ние мест продажи и времени 
работы таких точек.

В России такие ограниче-
ния есть и вполне работают. 
Ни  алкоголь, ни  сигареты 
детям до 18 лет продавать 
не имеют права. По данным 
на 2020 год, в нашей стране 
потребление алкоголя среди 
15-летних снизилось с 41% 
до  30% среди мальчиков 
и с 44% до 29% среди дево-
чек. Употребление сигарет 
тоже уменьшилось.

По данным ВОЗ, 

больше половины 

15-летних подростков 

выпивают, а треть 

курят электронные 

сигареты.

Д
м

ит
ри

й 
П

О
ЛУ

ХИ
Н

/К
ом

со
м

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

От одежды подростка или в его 
комнате сильно пахнет выпечкой, 
запахом ягод, фруктов, шоколада.
На одежде постоянно появляются жирные пятна, 
которые тоже имеют приятный запах - скорее 
всего, это жидкость для вейпа.
Ребенок сонлив, в упадке сил или, наоборот, 
излишне суетлив и раздражителен.

КАК ПОНЯТЬ, 

ЧТО ПОДРОСТОК 

ПРИСТРАСТИЛСЯ 
К ВЕЙПУ

По словам главного нарколога 
Подмосковья Виталия Холдина, 
основные признаки того, что 
подросток курит вейп, следующие:

1

2

3

2. Быстрее привыкание. 
Подростковый организм в 7 - 10 раз быстрее привыкает 
к алкоголю, чем взрослый. Крепость напитков не важна.
3. Быстрее разрушается печень.
Это связано с тем, что у подростков повышена 
проницаемость стенок сосудов, и печень не так 
развита, как у взрослого человека. Алкоголь быстрее влияет 
на жировое перерождение клеток печени. Если вовремя 
не остановиться, то это может привести к циррозу.
4. Нарушается работа желудочно-кишечного такта.
Алкоголь провоцирует изменение свойств и количества 
желудочного сока, нарушает функционирование 
поджелудочной железы, что влечет за собой такие 
серьезные заболевания, как панкреатит
и сахарный диабет. В первую очередь речь
о сладких газированных алкогольных напитках.

Почему это особенно опасно для юных
Проблема в том, что в подростковом возрасте 
быстрее возникает не только зависимость, 
но и опасные токсические эффекты: 
порции алкоголя, которые 
для взрослого оказались бы невысокими, 
для несозревшего организма могут 
стать смертельными.

1. Алкоголь убивает мозг.
В первую очередь колоссальный вред наносится 
клеткам мозга. Употребление алкоголя 
приводит к плохой восприимчивости информации.

Есть такой синдром Корсакова - неспособность запомнить 
новый материал. При этом прошлые события человек 
помнит хорошо. На его развитие влияет именно алкоголь. 
Это локальное поражение височных структур головного
мозга как следствие тяжелых запойных состояний, 
а также алкогольных психозов.
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5. Психозы провоцируют тахикардию.
Агрессивное поведение после больших порций 
алкоголя провоцирует выплеск гормонов стресса, 
из-за чего может начаться тахикардия 
(учащенное сердцебиение), появляются 
проблемы с артериальным давлением. 
Не говоря уже про воздействие на психику...

ВОЗ предлагает в числе 

А ЧТО У НАС

Современные 
подростки 
чаще всего 

не пробовали сигарет. 
А вот парят 

массово 
с 13 лет.

«Ваш ребенок 
пьет и курит»
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В Белгороде во время атаки ВСУ 
обрушился подъезд 10-этажки:

Александра ШОПЕНКО, 
Виталий СОЧКАН, 
Анна ГРЕБЕНКИНА
(«КП» - Белгород»)

Спасатели продолжают раз-
бирать завалы обрушившего-
ся подъезда в Белгороде. ЧП 
произошло 12 мая: по данным 
Мин обороны, в здание попал 
фрагмент одной из сбитых ра-
кет. Весь подъезд с десятого по 
первый этаж рухнул. На место 
прибыли спасатели, в это же 
время произошло повторное 
обрушение - упала едва дер-
жавшаяся крыша подъезда, 
пострадали трое сотрудников 
МЧС. Трижды специалисты 
прерывали спасательные дей-
ствия и отходили в убежище по 
сигналу «ракетная опасность». 
Иногда объявляли минуту ти-
шины, чтобы услышать, есть 
ли под завалами живые.

- Помогали родственникам с 
переездом, как вдруг сработа-
ла сирена, - рассказывает жи-
тель дома Александр. - Зашли 
в подъезд. Начались прилеты. 
Сначала хлопки вдалеке, потом 
ближе. Когда вышли на улицу, 
в воздухе стояла гарь. Через не-
сколько минут дым рассеялся - 
увидели, что целый подъезд - 
через один от нас - полностью 
обрушен. Хорошо, что многие 
жильцы сейчас разъехались. К 
тому же кто-то в выходные от-
правился на дачу или в деревню. 
Думаю, благодаря этому людей 
в рухнувших квартирах было 
меньше, чем обычно.

По данным МЧС, 13 мая на 

момент сдачи номера, постра-
дали 32 человека, 17 удалось 
спасти, 15 погибли. Точных 
данных, сколько людей могли 
находиться в квартирах, когда 
начался обстрел, пока нет. Но в 
доме восемь подъездов, в каж-
дом из которых 40 квартир.

- Мы были дома, прятались в 
коридоре: всегда делаем так при 
ракетной опасности, - расска-
зала живущая там же Валерия. - 
Когда прилетело именно в наш 
дом, затряслись пол и стены. 
Оделись, выбежали во двор. Все 
это увидели - без слез, конечно, 
не взглянешь.

- Были ужасные звуки с вечера 
11 мая. Повреждены дома, ма-
шины. Мы сидели в укрытии 
до сегодняшнего дня (12 мая. - 
Авт.). Когда прилетела ракета в 
соседний дом, взрывной вол-
ной у нас открыло окна и двери 
на балконе. Сильная вибрация 
прямо по полу прошла, - гово-
рит очевидец Марина Астахова. 
Она вышла из укрытия, когда 
стало тихо, подошла к окошку: 
над соседним домом стоял дым, 
а потом обрушился подъезд.

- Сердце разрывается от про-
исходящего. Пострадали ни в 
чем не виновные мирные граж-
дане.

Прибывшие на место пред-
ставители администрации офи-
циально объявили эвакуацию 

всего дома. Жильцов сначала 
перемещали в подвал соседнего 
спортивного комплекса. Позже 
начали распределять по пунк-
там временного размещения.

Тем временем с помощью 
вышки с корзиной продолжали 
эвакуировать людей из подъез-
дов. Все еще остается угроза их 
обрушения. В доме отключили 
воду, электричество и газ.

После обстрела Белгорода 12 
мая Следком РФ возбудил уго-
ловное дело по статье 205 УК 
РФ («теракт»).

Теракт
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Видео момента 
трагедии - на сайте

Так выглядела 
картина очередного 

преступления 
киевского режима. 

По данным Минобороны РФ, 
12 мая ВСУ совершили террори-
стическую атаку по жилым квар-
талам Белгорода. Российскими 
средствами ПВО уничтожены 
шесть ракет «Точка-У», четыре ре-
активных снаряда РСЗО «Вампир» 
и два реактивных снаряда РСЗО 
«Ольха». Фрагментами одной из 
сбитых ракет ТРК «Точка-У» по-
врежден жилой дом.
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Пострадавших 
могло бы 

быть больше, 
но на выходные 
многие жильцы 

разъехались 
по дачам.

Враг ударил «Точкой» 
по мирным жителям
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Наталья ВАРСЕГОВА

Власти обсудят этот 
вопрос с профсоюзами.

Система налогообложения в России скоро 
изменится. В Послании Федеральному Собра-
нию президент поручил «продумать подходы 
к более справедливому распределению на-
логового бремени». Речь о так называемой 
прогрессивной шкале: богатые платят боль-
ше, бедные - меньше.

Однако некоторые эксперты решили коп-
нуть еще глубже. Представители профсою-
зов, правительства и работодателей обсудят 
вопрос о том, чтобы россиян с низкими до-
ходами вообще освободили от подоходного 
налога*.

Звучит интересно. Но налоги - это один из 
основных доходов казны. Зачем бы ей от них 
отказываться?

- Бедность  - очень дорогая история для 
государства,  - уверяет профессор Финан-
сового университета при Правительстве РФ 
Александр Сафонов. - Деньги, которые госу-
дарство «изымает» в виде налогов, оно бу-
дет вынуждено вернуть в качестве адресной 
помощи малоимущим. Но только в большем 
объеме, учитывая весь чиновничий аппарат, 
который занимается этой социальной помо-
щью. А пока находящиеся за чертой бедности 
люди будут ждать возврата своих же налогов, 
они влезут в кредиты, окажутся в должниках 
по «коммуналке»...

Но кого считать малоимущим?
- В мире есть общий подход, что за чертой 

бедности находятся люди, зарабатывающие 
ниже прожиточного минимума, - говорит Са-
фонов.

В среднем по России прожиточный минимум 
трудоспособного гражданина - 16 844 рубля. 
По логике от налогов можно освобождать 
всех, у кого доход ниже этой суммы. По под-
счетам нашего эксперта, это уменьшит сумму 
собираемых налогов на 62 млрд рублей в год.

- Это не те средства, которые нанесут урон 
бюджету, доходы которого в 2024 году опре-
делены в сумме 35 трлн рублей. Всего лишь 
0,2%, - говорит Александр Сафонов.

 � КОШЕЛЕК

Картина дня: денежки

Евгений БЕЛЯКОВ

Работающим 
россиянам могут 
разрешить делиться 
своими пенсионными 
баллами.

23 405 рублей в месяц - 
такова средняя пенсия в 
России. При этом сред-
няя зарплата - 77 тысяч 
рублей. То есть при вы-
ходе на пенсию средний 
уровень жизни падает в 
три с лишним раза.

При этом если пенсии 
индексируют на уровень 
инфляции (+7,5% в этом 
году), то зарплаты растут 
быстрее цен.

Вот у некоторых депу-
татов и родился интерес-
ный законопроект. Мол, 
раз работающие дети сей-
час неплохо получают, то 
могут поделиться с роди-
телями. Но не деньгами, 
а своими пенсионными 
баллами. Максимум - 
один балл в год от одного 
ребенка одному родителю. 
Если второго родителя 
нет, тогда два балла.

Скептики сразу скажут: 
«А какой смысл? Ведь этот 
же человек может про-
сто отправить родителям 

живые деньги». А 
смысл есть.

Своими балла-
ми работающий че-
ловек сможет вос-
пользоваться только, 
когда сам выйдет на 
пенсию (подробнее о 
пенсионной формуле - 
в «Справке «КП»). То 
есть, по сути, за счет 
помощи родителям 
можно «обналичить» 
часть своих баллов до на-
значения пенсии. Да, это 
уменьшит будущую пен-
сию работающего «меце-
ната». Но до нее еще надо 
дожить.

Правда, в правительстве 
такую инициативу могут 
и не одобрить. Ведь если 
даже лишь каждый вто-
рой работающий решит 
передать одному родите-
лю по одному баллу, до-
полнительные расходы 
бюджета уже превысят 
55 млрд рублей.

Но эксперты считают, 
что такие расходы вряд 
ли возможны физически. 
Большинство населения 
все же получает не такие 
высокие зарплаты. По 
данным профессора Фи-
нансового университета 
при Правительстве РФ 

Александра Сафонова, по-
ловина россиян получают 
меньше 55 тысяч рублей 
в месяц. Из них 12 млн 
вообще не имеют офици-
альных доходов. То есть 
очень многие физически 
не смогут поделиться сво-
ими баллами с родите-
лями.

Таким образом, до-
полнительные расходы 
бюджета вряд ли будут 
большими. Зато у не-
которых работающих 
россиян появится воз-
можность помочь сво-
им родителям. Не на-
прямую, а косвенно. И 
именно возможность, 
а не обязательство. 
Ну а при желании они 
всегда смогут доба-
вить сверху и «живые 
деньги».

Кстати, недостающие 

пенсионные баллы мож-
но и купить. Но эта опция 
действует, как правило, 
для тех, кто только соби-
рается на пенсию, но не 
накопил нужного коли-
чества баллов (подробнее - 
см. «Вопрос - ребром»).

Суть пенсионной формулы в том, что на 
пенсию мы копим не рубли, а коэффициенты. 
Их для простоты часто называют баллами. 
За год можно получить максимум 10 бал-
лов. Чтобы их начислили, надо зарабаты-
вать 185 тысяч рублей в месяц или больше. 
Если зарплата меньше, то и баллов будет 
соразмерно меньше. Например, за сред-
нюю зарплату в 77 тысяч рублей дадут 4 с 
небольшим балла.

Размер пенсии считается довольно просто. 
Допустим, вы уже накопили 150 пенсионных 
баллов. Каждый из них при назначении пен-
сии умножается на «стоимость пенсионного 
коэффициента». В этом году она определена 

как 133 рубля. Получается почти 20 тысяч 
рублей. Плюс к этому добавляется фикси-
рованный взнос. Это 8135 рублей. Его полу-
чают все, кто имеет стаж не меньше 15 лет. 
Итого - чуть больше 28 тысяч рублей в месяц.

В эту довольно простую формулу каждый 
может подставить свое количество баллов 
и подсчитать, на какую пенсию он мог бы 
рассчитывать прямо сейчас, если бы уже 
достиг пенсионного возраста. Посмотреть 
эту информацию можно в личном кабинете 
на сайте Социального фонда России (вход 
по логину-паролю от портала госуслуг). Либо 
можно зайти в клиентскую службу СФР или 
многофункциональный центр (МФЦ).

Такое есть сплошь и рядом, ведь 
начиная с 90-х многие люди получали 
зарплату в конвертах.
 Значит, за них не платили 
страховые взносы.
В законе установлена 
специальная формула, 
по которой можно 
проводить такие 
«сделки с государством». 

Д
м

ит
ри

й 
П

О
ЛУ

ХИ
Н

/К
ом

со
м

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

ВОПРОС - РЕБРОМ

Такая возможность есть 
в законах с конца 2018 года. 
Ее ввели специально для тех, кто 
не успел накопить минимальный 
стаж (15 лет) и минимальное 
число баллов (28,2). 

К примеру, сейчас один балл стоит 
около 50 тысяч рублей. Если не 
хватает пяти баллов, отдать 
придется 250 тысяч рублей. 
Да, пенсию назначат сразу. 
Но она, скорее всего, будет 
минимальной по региону. 
Поэтому в каждом конкретном 
случае надо считать, насколько 
такая сделка будет выгодна. 
Все зависит от нынешней 
зарплаты будущего пенсионера.

СТОЯТ БАЛЛЫ НЕДЕШЕВО.

Родителей-пенсионеров 
нужно БАЛЛовать
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 � СПРАВКА «КП»

Как считают будущую пенсию

Россиян с низкими 
зарплатами 
могут освободить 
от налога на доходы

*Пункт об этом вошел в соглашение между 
общероссийскими объединениями профсо-
юзов, Российским союзом промышленни-
ков и предпринимателей и правительством 
на 2024 - 2026 годы.
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Денис АКИНИН, 
Кирилл СЕРОВ

Что происходит 
со знаменитым 
голкипером ЦСКА.

Армейцы впервые 
за 13 лет победили 
«Зенит» в Санкт-
Петербурге - и это 
без Игоря Акинфеева 
в составе. Легенда ар-
мейского клуба остал-
ся в запасе, а в ворота 
встал молодой Вла-
дислав Тороп, который 
в итоге стал лучшим 
футболистом матча. 
Главный тренер ЦСКА 
Владимир Федотов 
даже не стал объяс-
нять, почему принял 
решение в пользу То-
ропа. Выглядело это 
максимально странно.

- Со здоровьем у 
Игоря все в порядке. 
Такое решение приня-
то. Здесь более нечего 
обсуждать, - сказал 
Федотов «Матч ТВ».

А вообще обсуждать 
тут можно всякое. 
Например, то, что 
Акинфеева готовят 
к спортивной пенсии.

ОТКУДА ТОРОП
Владислав Тороп 

выдал, возможно, 
лучший матч в сво-
ей карьере. В конце 
игры, когда «Зенит» 
насел на армейские 
ворота, Владислав 
вытащил несколько 
опасных мячей.

Самого Торопа, ко-
торый остался с «су-
харем», после матча 
хвалил сам Игорь 
Акинфеев.

- Подбодрил и по-
хвалил. Мы с ним 
всегда после матчей 
подбадриваем друг 
друга. Это обычная 
практика, - скромно 
заявил молодой вра-
тарь «Матч ТВ».

Владиславу То-
ропу всего 20 лет. 
Он - воспитан-
ник ЦСКА, но по-
настоящему заиграл 

в воротах армейского 
клуба только в этом 
сезоне. В чемпионате 
России дебютировал 
в мае 2022 года, а вот 
свой первый «сухарь» 
в РПЛ оформил толь-
ко в апреле 2023 года. 
Но все эти появления 
на поле Торопа бы-
ли лишь по причине 
травм Акинфеева. В 
этом сезоне все ина-
че. Слава отыграл 
пять матчей в РПЛ, 
а с «Зенитом» добыл 
первый «сухарь» се-
зона. Акинфеев при 
этом оставался в за-
пасе и был здоров.

ПЛОХАЯ 
СТАТИСТИКА

Игорю Акинфееву 
уже 38 лет, и он го-

дится Торопу в от-
цы. Акинфеев, ко-
торый дебютировал 
за ЦСКА еще в 2003 
году, сейчас один из 
самых возрастных 
игроков чемпиона-
та России. И в этом 
сезоне капитану ар-
мейцев приходится 
несладко.

После 28-го ту-
ра РПЛ статистика 
Акинфеева близка 
к худшей за всю его 
карьеру. Игорь про-
пускает по 1.39 гола 
за матч. Это постро-
ение - антирекорд 
13-летней давности. 
В пиковой форме 
Акинфеев выдавал 
солидные цифры - 
0.97 до 0.52 пропу-
щенных за игру.

ЧТО ДАЛЬШЕ?
Акинфеев, у которо-

го летом заканчивает-
ся контракт, стал ча-
ще давать интервью, 
чего не было раньше. 
Стал говорить и про 
завершение карьеры. 
Правда, Игорь всегда 
признавался, что хо-
тел бы поиграть еще, 
и вполне возможно, 
что со следующего 
сезона (если он со-
стоится для вратаря) 
Акинфеев примерит 
на себя роль второго 
голкипера.

Понятно, что ар-
мейцы не отправят 
свою легенду на пен-
сию собственноруч-
но. Это будет решать 
сам Игорь. Но все же 
ситуация непростая.

Все 
новости 
спорта - 

на KP.RU/SPORTS

КСТАТИ

«Динамо» крутит к золоту
Победный матч ЦСКА с «Зенитом» может стать не только ключевым 

в карьере Акинфеева, но и во всем чемпионате России по футболу. 
Ведь «Зенит» после этого поражения пропустил на первое место 
«Динамо», которое в валидольной концовке игры уже в добавленное 
время сначала сравняло счет, а потом и вырвало победу у «Балтики». 
Теперь все в руках москвичей, которым в двух оставшихся матчах с 
«Крыльями Советов» и «Краснодаром» для победы в чемпионате до-
статочно взять четыре очка. Дело в том, что если «Зенит» и выиграет 
два последних матча и наберет столько же очков, то окажется ниже 
«Динамо» по личным встречам. Впрочем, и у «Краснодара» в случае 
осечки конкурентов есть шансы на золото.

Любопытно, что «Динамо» может взять золото уже в следующем 
туре, если команда Марцела Лички победит, а «Зенит» и «Красно-
дар» свои матчи не выиграют. При этом возможен вариант, что титул 
динамовцам может принести даже ничья, если проиграют конкуренты.

А в нижней части турнирной таблицы и вовсе хаос, и борьба за право 
остаться в высшем свете нашего футбола обострилась до предела.

• «Зенит» - ЦСКА 0:1
• «Балтика» - «Динамо» 2:3
• «Спартак» - «Краснодар» 1:0
• «Рубин» - «Ростов» 3:1
• «Кр. Советов» - «Ахмат» 0:2
• «Оренбург» - «Локомотив» 0:2
• «Факел» - «Урал» 0:0
• «Сочи» - «Пари НН» 6:1
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1. Динамо 28 53
2. Зенит 28 51
3. Краснодар 28 50
4. Локомотив 28 47
5. Спартак 28 46
6. ЦСКА 28 42
7. Рубин 28 41
8. Кр. Советов 28 40
9. Ростов 28 40
10. Ахмат 28 35
11. Факел 28 29
12. Пари НН 28 29
13. Урал 28 29
14. Оренбург 28 29
15. Балтика 28 26
16. Сочи 28 23

Результаты 28-го тура

Турнирная таблица
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ЦСКА без Акинфеева 
обыграл «Зенит»

Футболисты «Зенита» так и не смогли забить вратарю 
армейцев Владиславу Торопу (в желтом).
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Как, возможно, сказал 
бы о погоде на майские 
незабвенный В. В. Жири-
новский: «На территории 
России преобладает одно-
значная температура».

�  �  �
Простой способ борь-

бы с пробками: разре-
шить пить на работе. Тог-
да все будут веселые, 
довольные и ездить на 
автобусе.

Да и с парковками 
проблем не будет…

�  �  �
Мысли домашнего кота:
«Хозяйка хахаля привела. 

Всю ночь с ней спал. На моем
месте. Сейчас на кухне за-
крылись, меня не пускают. 
Из моей миски, наверное, 
жрет...»

�  �  �
В правительстве РФ 

разрабатывается По-
ложение о статусе за-
служенного иноагента 
и народного иноагента. 
Специально для Аллы 
Пугачевой…

�  �  �
Апофеоз деятельности 

«эффективных менедже-
ров»: сокращают производ-
ственные площади, чтобы 
разместить управленцев.

�  �  �
- Как собираетесь про-

вести лето?
- Я, конечно, не экс-

перт «ФОБОСа» и Рос-
гидромета, но что-то мне 
подсказывает: судя по 
весне, это лето собира-
ется провести нас...

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Чем паэлью подкрашивают? 
7. Древний народ, многие 
изобретения которого 
римляне присвоили себе. 
8. Какой метод придумала 
«вдова Клико»? 10. На про-
тяжении десяти веков. 11. 
Автомобильный бренд из 
США. 12. Инструмент ша-
мана. 18. «Транспортир на-
шей надежды». 19. С каким 
русским поэтом стрелялся 
на дуэли Максимилиан Во-
лошин, но промахнулся? 20. 
Что штурмуют футболисты? 
21. Сталинский «скульптор 
врагов народа». 22. С ка-
кими ценностями в прятки 
играют? 23. «Кустарник 
пограничных состояний» у 
магов. 24. Хулиган фран-
цузского звучания.  

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Шифровка в журнале голо-

воломок. 2. Кто конфиску-
ет то, что часто подбрасы-
вает фортуна? 3. «Первый 
счастливчик, потому что 
не имел тещи». 4. Кто из 
голливудских комиков за-
крывал от бывшей жены 
холодильник на замок? 5. 
Поварская лаборатория. 
6. Чем японцы традицион-
но пропитывают рис для 
суши? 9. Пиво из комедии 
«Девчата». 13. Огромная 
катушка. 14. Неуклюжий 
ротозей. 15. Простой ... 
из пенала. 16. Страна с 
черноморским побере-
жьем. 17. Пропавший 
белый пудель из фильма 
«Утомленные солнцем». 
20. Кто ввел «золотой 
стандарт», позволивший 
привлечь иностранные 
инвестиции в Российскую 
империю? 

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Шафран.
7. Этруски. 8. Ремюаж. 10. Миллениум. 11. «Додж». 12. Бу 
бен. 18. Радуга. 19. Гумилев. 20. Ворота. 21. Вышинский.
22. Клад. 23. Жимолость. 24. Апаш. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1. Шарада. 2. Фемида. 3. Адам. 4. Стиллер. 5. Кухня. 
6. Уксус. 9. «Жигулевское». 13. Навой. 14. Губошлеп. 
15. Карандаш. 16. Румыния. 17. Филимон. 20. Витте.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Кристина 
ПЕТРОВА, 
34 года, 

Челябинск:
- Люблю 

участвовать 
в фотосессиях 
в роли модели. 

Увлекаюсь 
фитнесом 
и легким 

бегом. Обожаю 
путешествия. 

Замужем. 
Мама двух 

школьников.
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- Женственный силуэт 
платья на стройной 
фигуре Кристины - 
это главное, на чем 
зиждется сюжет 
этой пьесы. 
Основная интрига - 
упадет ли лямка, 
подсказка 
сюжета - 
обязательно 
упадет. 
Поэтому нельзя 
отвести взгляд 
ни на секунду.

Голосуйте 
за понравившуюся 

вам участницу 
на нашем 

сайте KP.RU 
в разделе 

«Будь стильной 
с «КП»!
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Ваше 
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для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
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БУДЬ СТИЛЬНОЙ 
С «КП»

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:

ясно      облачно         пасмурно        дождь        гроза           снег

Прогноз погоды на завтра, 17 мая

    Ночью     Днем Давление* Влажность   Ветер      Восход Закат
Благовещенск    +10...+11   +21...+23 737 41% 1 м/с, с-з  04.39 20.12
Владивосток    +13...+12   +13...+16 740 55% 3 м/с, ю-з      05.46 20.31
Хабаровск    +9...+7   +18...+21 747 34% 4 м/с, з 05.15 20.34
Южно-    +10...+9   +13...+15 749 74% 4 м/с, с 05.51 20.59 
Сахалинск
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